

España Económica

Fundado en 1893

Madrid, 6 de agosto de 1955.

Año LVIII. - Núm. 2.972

SUMARIO

El capital forestal.

NOTAS Y COMENTARIOS

La situación.
La concurrencia al ferrocarril del automóvil.
La Comunidad Lanera Europea.
El Banco Español de Crédito, Empresa ejemplar.
Con motivo del satélite artificial.
Cooperación sindical hispano-alemana.
Juntas general ordinaria y extraordinaria de la Compañía Trasatlántica Española, S. A.
El ejercicio 1954 de Gas y Electricidad, S. A.

CORRESPONDENCIA

Carta de Levante.
Carta de Méjico.

LOS MERCADOS DE PRODUCTOS

Acero. — Aluminio. — Estaño. — Lana. — Arroz. — Café. — Frutos cítricos. — Fletes.

LOS MERCADOS DE VALORES

Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao.—Bolsines de Burgos, Oviedo, Valencia y Valladolid. — Bolsas de París, Londres, Nueva York y Zurich.

BANCOS

De Francia, de Inglaterra, de la Reserva Federal y de Suiza.

DIVISAS Y METALES PRECIOSOS

Mercado de divisas de Madrid.—Cambios de París, Londres, Nueva York y Zurich.

AGENDA DEL RENTISTA

Juntas generales. — Dividendos e intereses. Suscripciones. — Admisión de valores. — Amortizaciones.—Reducciones de capital.—Fusiones. — Disolución de Compañías. — Resultados de Empresas.

EL MUNDO AL DIA

Noticias de España. — Disposiciones oficiales. — Iberoamérica y extranjero.
Bibliografía.

Prohibida la reproducción de los trabajos siempre que no se cite su procedencia.

SUSCRIPCION Y VENTA

ESPAÑA, PORTUGAL E IBEROAMERICA

Año: 150 pts.; Semestre: 80 pts.; Corriente: 5,00 pts.

EXTRANJERO

Año: 250 pts.; Corriente: 10 pts.

En las Corresponsalías, Librerías y Kioscos de España y del Extranjero y en las Oficinas
Floridablanca, 3.

Teléfono 21-51-42. — Apartado 860. — Madrid.

EL CAPITAL FORESTAL

El simple examen de los terrenos que cubren el globo terrestre nos demuestra que cuando la Naturaleza quiere prodigar sus dones supera en munificencia, belleza y esplendor al más refinado de los millonarios o al mejor financiero del mundo de los negocios. Pero es cierto que las veleidades de la diosa Fortuna no consienten el "dólcé farniente", sino que es preciso no escatimar el esfuerzo para lograr sus frutos. Salvo, pues, las contadas excepciones que constituyen las zonas cubiertas de frutos naturales, arbolado, agua y buena temperatura, todas estas cosas hay que lograrlas merced al trabajo humano. Si profundizamos el examen del terreno que tengamos alrededor nuestro, o que se recorre en un viaje, más que la largueza o esterilidad de la Naturaleza, deduciremos la laboriosidad o pereza de las gentes que lo pueblan, su grado de cultura y de civilización, su nivel de vida; el carácter, en suma, de un pueblo que se refleja, cual en un nítido espejo, en sus cultivos, en su arbolado, en sus edificaciones y en sus cursos de agua. Cada clase de terreno pide un aprovechamiento adecuado. Casi ningún terreno es totalmente inútil para algún uso.

Es tradicional en España, es posible que también en otros países, la pugna entre la agricultura y el aprovechamiento forestal. Cierto que hay zonas perfectamente definidas, únicamente aprovechables como monte o sólo aptas para el cultivo. Es seguro que ni unas ni otras estén agotadas hasta el límite; y, por tanto, la pugna obedece más a razones de vecindad que a verdadera escasez de terreno susceptible de uno de los dos aprovechamientos; pero es innegable que el agrícola ha disfrutado de una protección y de una simpatía, tanto oficial como privada, grandes, mientras que el forestal ha sido objeto de la indiferencia oficial y de la agresividad del particular. No escasean en España extensiones de tierras que están pregonando la persecución al árbol, el uso irracional de una riqueza que, cuidada y administrada convenientemente, podía haber rendido pingües beneficios. Política agraria y política forestal, he ahí dos pilares que es preciso reforzar y que deben armonizarse entre sí.

No es un tópico, sino una realidad que España es un país agrícola; nuestra riqueza principal es la agricultura; pero esto no puede significar economía rudimentaria, que el labrador sea solo, eso sin que para él cuenten los programas de la técnica. Una agricultura retrasada se sustenta sobre dos fuerzas: tierra y trabajo; mientras que para llevarla al grado que requieren los tiempos modernos hay que añadir un tercer factor: el capital. Es la característica actual la mecanización del campo, llevar a éste los elementos necesarios para economizar la propia tierra y el trabajo en ella empleado. Sólo modernizando el campo se logrará que el hogar campesino deje de ser asiento de toda incomodidad y que el nivel de vida de las gentes que encuentran en la tierra su modo de vivir no difiera de manera tan exagerada como lo ha sido en tiempos no muy lejanos, y lo sigue siendo, seguramente, en algunos lugares, de la vida de la población urbana. Mas si la agricultura, en su forma simple por lo menos, puede cimentarse en la tierra y en el trabajo, la riqueza forestal exige menos mano de obra, pero aun en su forma más rudimentaria representa siempre la intervención del factor capital. La técnica no rendía sus verdaderos frutos por razones políticas que le impedían desarrollarse, o mejor emplearse, con toda su pujanza; y la consecuencia fatal del abandono, por un lado; de la falta de interés particular, por otro; de la ausencia de una buena política, por último, fué que en 1939, al término de la guerra de liberación, estuviera el bosque hartamente precario. De los 50 millones de hectáreas que en números redondos mide el territorio nacional, una mínima parte es inapropiada para todo uso; el resto

puede dividirse por mitad entre monte y apto para cultivos agrícolas. La extensión susceptible de aprovechamiento forestal puede, por tanto, estimarse en 23.500.000 hectáreas; de ellas, sólo 9.300.000 se hallaban relativamente pobladas de arbolado, su índice de utilidad alcanzaba, aproximadamente, el 50 por 100 de su capacidad, por lo que puede decirse que la superficie que rendía era de unas 4.650.000 hectáreas, que viene a representar el 20 por 100 de la extensión aprovechable para este fin. Esto no es probable que ocurra en ningún otro país; y, en todo caso, es impropio de un pueblo consciente de sus posibilidades económicas.

Por fortuna, el cambio de orientación que en 1 de abril de 1939 recibió el timón del navío español no ha dejado de reflejarse en las actividades agrarias y forestales. La lucha por la repoblación forestal, contra la erosión de tierras, que tantos daños ha causado en el pasado a nuestro arbolado; el eficaz combate contra las plagas de la floresta; la mejora de los montes públicos y los estímulos a los particulares, y, sobre todo, el cambio de ambiente, la parte psicológica, que tanta influencia tiene para predisponer los ánimos en uno u otro sentido, han hecho variar fundamentalmente la situación. Los frutos alcanzados en estos diecisiete años son producto de una coincidencia colectiva más que debidos a ningún otro factor. Circunstancias de sobra conocidas han motivado que nuestro consumo, en unos años, haya gravitado totalmente sobre nuestra producción; y de no existir esa firme voluntad de recuperación, la situación forestal actual sería peor que la de 1939.

Varias Leyes de gran interés han regulado la explotación de montes, como la de 19 de abril de 1951 sobre repoblación forestal y ordenamiento de los cultivos en las cuencas de los pantanos nacionales; por otro lado, la que recientemente ha pasado a estudio de las Cortes Españolas sobre conservación del suelo, y, por último, la relativa a fincas mejorables, de 1953, que mira a la explotación racional del suelo, dedicando cada terreno a aquella utilidad para las que reúne las mejores condiciones, ya sea el bosque, el pantano o su puesta en cultivo; y, dentro de lo posible, la sustitución de las superficies cultivadas. Todo esto hace que, como ha dicho el Ingeniero de Montes, Sr. Martínez Hermosilla en una reciente conferencia, en ningún otro momento de nuestra Historia hayamos estado más cerca que ahora de conseguir las premisas fundamentales necesarias para llevar a efecto la acción de política forestal que nuestros montes necesitan.

No es necesario insistir en que estamos en momentos de evolución económica. La guerra de Liberación, con sus devastaciones, nos ha obligado a reconstruir; y ya en ese camino, hay que hacerlo mejorando; y empeñados en esa vía de lógica expansión—para alcanzar los niveles de antes de la guerra, se impone un trabajo y un ahorro muy superior al normal—, sólo ventajas pueden derivarse de prolongar este período hasta alcanzar un nivel industrial, agrícola y económico en general, superior al que se disfrutaba anteriormente. En la evolución económica emprendida, no es la agricultura la que queda rezagada, ni mucho menos. Que se aspire a ser un país industrial, no significa que se olvide que la principal riqueza natural de nuestro suelo está en el campo. El concepto de industrialización de éste encierra más premisas de lo que podría deducirse de su simple significado gramatical. Es, efectivamente, introducir tractores y máquinas que realicen con rapidez y economía lo que el simple esfuerzo personal hace trabajosamente y con lentitud; esto es lo primero y lo que salta a la vista; pero esa mecanización lleva aparejada la elevación del nivel de vida campesino; el hogar del trabajador del campo no será ya lugar de toda incomodidad y falta de confort; la industrialización que se introduce en el trabajo penetra también en las viviendas campesinas con to-

das sus ventajas. Y significa también, y esto es lo fundamental para la cuestión forestal, la eliminación, para usos agrícolas, de las tierras submarginales; éstas son las que restan superficie al monte, sobre ellas es sobre las que existe la pugna entre usos agrícolas o aprovechamientos forestales, que, sin lugar a dudas, debe terminar. Es difícil que en estas tierras resulte práctico el empleo de métodos mecánicos; decir empleo de métodos mecánicos quiere decir empleo de capitales para el cultivo; y una tierra que por su calidad no está en condiciones de rendir lo necesario, tanto para la amortización de aquéllos como para su justo beneficio, no debe mecanizarse. Es, en cambio, fácil que esa misma tierra, utilizada para usos forestales, rinda su fruto normal.

Esta separación, este deslinde de terrenos útiles para uno u otro aprovechamiento, requiere, como es natural, un estudio a fondo de las condiciones particulares de cada caso; pero las dificultades no vendrán por este lado, sino por las cuestiones sociales. No podía nuestro país desinteresarse de un problema que palpita agudamente en todos los ámbitos del mundo; menos después de una guerra civil en que se ha barrido del solar hispano el falso dogma de redención proletaria mediante la doctrina marxista; y con tanto mayor motivo en país que, como el nuestro, rinde culto a la religión católica y la conserva como la más preciada de sus joyas entre las glorias de España. Una nutrida legislación social cubre protectoramente a todo el elemento trabajador. Pero toda evolución económica encierra dentro de sí el germen de desahucio para determinadas actividades. Es inevitable que haya desplazamiento de posiciones, ruptura de situaciones. Lo mismo que un día el postillón fué desplazado por el chofer y éste siente ya la competencia del piloto. Al dejar de aprovecharse agrícolamente algunos terrenos en beneficio del monte o de los pastos, es posible que se tropiece con alguna Ley protectora del trabajador o del arrendatario, cuyos derechos, nacidos de tales Leyes, resulten lesionados por el cambio de uso que se imponga a algunos terrenos. Pero si el estudio de éstos pue dar lugar a pequeñas dificultades fácilmente superables por la técnica, no hay por qué creer que hayan de ser invencibles las que provengan de los cambios que puedan sufrir trabajadores, arrendatarios o propietarios. Probablemente, a alguno de los interesados le producirá disgusto el cambio de coyuntura, pero no se trata de intereses particulares sino del interés general. Aunque así fuere, el trabajador o arrendatario, asentado en una tierra submarginal, ha de ser forzosamente pobre; los rendimientos que de ella obtenga, sobre no ser suficientes para proporcionarle un nivel de vida decoroso, perturba, encareciéndolos, el normal equilibrio de los precios agrícolas; por tanto, si momentáneamente alguien puede considerarse perjudicado, es fácil que, a plazo no largo, sea el primer beneficiado; y sobre todo, como decimos, no es imposible hallar la fórmula de solucionar la situación.

La creación de una zona forestal es formar un capital que, prudentemente utilizado y técnicamente explotado, supone una verdadera fuente de riqueza y de prestigio para el país, como revelador del nivel de vida. El viajero, sea de ferrocarril o de carretera, que cruza un país, tiene que formar opinión muy distinta al observar unas llanuras pedregadas, sin árboles ni cultivo alguno, que si ve una riqueza en bosque. Pero su formación, como la de todo capital, es lenta y de rendimiento tardío. Necesita estímulo y seguridades oficiales.

Si desea tener éxito en su publicidad es conveniente que elija la prensa de más circulación y de público más selecto. Le sugerimos que antes de decidir lo que le interesa a su Empresa y a usted examine ESPAÑA ECONOMICA, que creemos reúne estas condiciones.

Notas y comentarios

La situación.

Aparte la obtención del nuevo crédito por el Instituto Español de Moneda Extranjera, abierto al mismo, esta vez sin exigencia de garantía física, por un grupo de tres Bancos privados americanos—que corresponsal de aquél en New York—, ningún otro acontecimiento digno de particular mención, ni en el ámbito nacional ni en el internacional de nuestro país. Pero el hecho tiene una gran significación política, y económica sobre todo, porque ratifica un propósito de colaboración hispanoamericana y por añadidura el convencimiento de que constituimos buena y útil inversión.

Volvemos a merecer la confianza que un día merecimos a la Casa Morgan. Y como entonces, y siendo titular de Hacienda el señor Ventosa, el Gobierno americano no ha creído preciso reclamar al país, que hoy es además su aliado leal, ninguna garantía específica.

Todo esto era lógico que ocurriera, dada la evolución que va experimentando el mundo realista y un poco desilusionado de los idealismos en que vivió. Y se debe esperar que, uno tras otro, los principales países se encaminen hacia el nuestro, siguiendo por el mismo sendero, del que, naturalmente, sabremos sacar buen partido.

Hasta los más impenitentes adversarios del Régimen habrán de admitir que el General Franco y sus asesores supieron no sólo elegir un rumbo y mantenerlo, sino ir seleccionando el equipo que había de darle a la acción flexibilidad que fueran imponiendo las circunstancias. España está hoy no sólo como nunca estuviera entre los iberoamericanos y árabemusulmanes, sino entre los restantes países y grupos de ellos en los que hasta los de las razas y credos más dispares ven realizaciones positivas que, por el momento, valen.

Se ha conmemorado en la semana, con especial esplendor, el cuarto centenario de San Ignacio de Loyola. Es, quizá, símbolo que el Año Ignaciano, que dará lugar a la exaltación de las virtudes y méritos del gran español, haya venido a coincidir con un momento histórico en que otros españoles, siguiendo su ejemplo, organizan lo necesario para que la obra en que se han empeñado tenga también la cimentación indispensable a una eficacia estable.

Se acentúan las dificultades políticas en Italia. Se debe esperar se vaya a una consulta electoral que permita demarcar al Gobierno que resulte.

La Alemania occidental, y en ella el porvenir del partido del Canciller federal, siguen siendo la incógnita. La política del mismo se sintetiza en el extraordinario nivel económico alcanzado por ella, que simboliza el Deutsche Mark. Queda por ver lo que los propios alemanes quieren realmente y lo que, a su vez, pretendan los occidentales, de una parte, y los que en oposición llamaremos orientales, de la otra. La entrevista rusoalemana de Moscú dará quizá una orientación más precisa de la que se puede tener hoy.

Francia sigue viviendo malos días internacionales. Metida en el bloque occidental, un poco "a fortiori", con un Reich rehecho y fuerte en rearme, desligada de Rusia pero con partido aún poderoso comunista, camino de ser eliminada del Extremo como lo fuera del Próximo Medio Oriente, con los problemas del Rhur y del Sarre encauzados en precario, se ve combatida en su Protectorado en Marruecos con casi la misma violencia que lo fuera en Túnez, e incluso en Argelia. Si, por otra parte, no tuviera aún pendiente la restauración de sus quebrantos de guerra y si los franceses mismos hubieran podido soportar mayores sacrificios en su nivel de vida general, todo iría, seguramente, mejor. Pero no ocurre nada de esto, y sus propias preocupaciones interiores son constantes e importantes, sin que se pueda decir que en la metrópoli hay mayores probabilidades de inteligencia que en cada uno de los territorios o países de Unión Francesa y sus Estados asociados.

Sus aspiraciones a ser cabeza de la Europa unida nueva, se le van yendo de las manos en Estrasburgo, sin que, por otra parte, parezca ser la Gran Bretaña—siempre isleña ante todo—la sucesora. Los británicos no acaban de coordinarse con los continentales, y su papel parece llamado a quedar reducido a la presidencia de unos Estados cada día más autónomos pero voluntariamente adscritos a la Asociación que es la actual Comunidad de pueblos que fueron el Imperio. La Corona seguirá siendo el lazo simbólico de firme unión, y la mencionada organización uno de los principales puntales de la Unión de Naciones, que se hará una vez que los Estados Unidos, de una parte, y Rusia, de la otra, se pongan de

acuerdo en cuáles han de ser los respectivos satélites que han de quedar en sus zonas de influencia. Es lástima y dudoso que los pueblos y naciones iberoamericanas no estén en condiciones de entrar con su personalidad propia y que otro tanto les ocurra a los árabemusulmanes todavía.

Se aleja el peligro de una guerra a base, por lo menos, de los nuevos ingenios. La nueva Conferencia de Ginebra se ha abierto bajo los mejores auspicios.

China se encamina a su reconocimiento. Es una realidad política y social a la que no perjudica estar o no universalmente reconocida y presente o ausente en las instituciones ideadas. Pero muy pronto le estará. Y habrá una reorganización de intereses en el Extremo Oriente.

El porvenir de la discutida Formosa no será el "caballo de batalla". Ni tampoco, probablemente, Corea. Pero bajo el lema de Asia para los asiáticos, bajo la hegemonía china y japonesa, todos los pueblos y países tendrán su oportunidad. Pasaron los tiempos de los idealismos y el "primum vivere" será la regla, ahora consagrada sin escrúpulo.

La concurrencia al ferrocarril del automóvil.

Cada día es una Empresa ferroviaria de un país la que anuncia sus dificultades económicas. Y cada día son los directivos de un país de la misma los que culpan principalmente de ellas al automóvil. Los ferrocarriles privados, y sobre todo de recorrido medio y pequeño, son los que más padecen el mal. Y claman porque se coordine el tráfico; porque se impongan al automóvil cargas semejantes a las que se exigen, en nombre del interés público, al ferrocarril; porque se den al mismo beneficios parecidos y, en definitiva, porque se haga algo por quien exclusivamente puede hacerlo. Lo que no dice nadie es si incluso en las grandes Empresas hubo siempre la previsión natural de estar al día y la elemental de precisamente prevenirse no contra sino respecto de lo que venía a plena luz.

No es de hoy—aunque hoy se venga cayendo en el exceso contrario—la necesidad del servicio de estudios de la Empresa, cualquiera que sea su actividad o especialidad. Del auténtico Observatorio de científicos y expertos que inquiera y registre, prevea y sugiera a la Dirección. Cuántas de esas, que finalmente no saben ya qué explicación dar ni al obligacionista, proveyeron en tiempo, propugnan porque se desarticule la libre concurrencia, se echen sobre el país los "déficits" o se le endose la Empresa entera a buen precio. Lo racional es, sin embargo, ver dónde el ferrocarril es económico y dónde lo es el automóvil, en uno y otro caso de preferencia o exclusivamente, y sacrificar, si preciso, al que preceda.

Ferrocarril y automóvil han de quedar en condiciones de concurrir. Mas sobre un plan de semejanza, de deberes y derechos.

Ello implica que los segundos sufragasen los gastos de construcción y conservación de sus caminos. Las Empresas pretenden que ya lo hacen mediante las contribuciones y exacciones diversas que se les exigen. Pero los ferrocarriles lo niegan, pretendiendo tener la razón. La realidad es que se precisa lo menos posible y se hacen pocos números comparados.

Así no es fácil opinar ni resolver. Y, sin embargo, sería muy conveniente que se pudiera hacer. Decir dónde procedé uno u otro instrumento. Qué deberes y cargas respectivas han de tener. Porque es claro que no se puede tratar que ninguno tenga privilegio. Ni de endosarle a tercero lo que no le convenga a él.

El ferrocarril no es ya un monopolio de hecho. Las condiciones específicas que se le hayan de exigir aun imperiosamente y que le ocasionen pérdida, deben serle compensadas. Las sumas precisas podrían ser obtenidas al mismo título del automóvil, de ellas relevado con lo que se contribuyó a que le arrebatara quizá el tráfico más remunerador.

Ferrocarril y automóvil han de estar económicamente justificados en cada lugar y caso. En lo posible, complementarse. Pero desenvolviéndose en la libre y estimuladora concurrencia. Partiendo de obligaciones y cargas semejantes. Sus servicios han de ser automatizados al máximo. Estar al día cada día.

Hoy han de entrar en juego en un buen ordenamiento arterial los transportes marítimos y los aéreos. Hace años que venimos pidiendo esta racionalización general y el Departamento que haya de realizarla. Se va predicando con este buen ejemplo en todas

partes. Pero con nuestra sugestión ha ocurrido lo que con nuestra llamada de prudencia, ante la inclinación a entorpecer el progreso sosteniendo a ultranza privilegios inviables y despreciando lo que el automóvil y el avión son ya.

En uno y otro ingenio inclusive subsisten las excesivas pluralidades de Empresas. Con la secuela de la diversidad de instalaciones y material. Multiplicación de administraciones y criterios. Falta de posible coordinación y exceso de costos. No es lo razonable.

La Comunidad Lanera Europea.

Se ha celebrado en Munich, por vigésima cuarta vez, la Conferencia Internacional de la Lana, con asistencia de delegados de la industria lanera de casi todos los países europeos, bajo la presidencia del industrial belga André Peltzer, correspondiendo el discurso de apertura al Ministro alemán, profesor Erhard.

Erhard invitó a los laneros de Europa a seguir un camino muy parecido, por no decir idéntico, al de la Comunidad del Carbón y del Acero, o sea a constituir la Comunidad Lanera Europea, con cuyo título encabezamos este comentario. El profesor Erhard, verdadero artífice de la reconstrucción alemana, se expresó con una inusitada energía, recordando a los reunidos que sería en vano que se esforzaran en resolver sus problemas comunes si no están dispuestos a afrontar la integración europea en sus industrias, dando a entender la situación delicada que esta importante rama textil está atravesando en la mayoría de los países transformadores del producto. Para ello sugirió la necesidad de formar la Comunidad propugnada sobre las mismas bases que sustentan la del carbón y del acero en su doble aspecto: estrictamente económico y de la alta autoridad que la gobierna, recalcando muy significativamente que el problema fundamental de la economía europea es la falta de colaboración, porque ya no basta—añadió—una simple cooperación, sino la integración; ni bastan los pactos y Convenios bilaterales, de los que tan pródiga se ha mostrado esta segunda postguerra, sino que se imponen los Tratados multilaterales. Naturalmente, que para ello—añadimos nosotros, abundando si no en las palabras, sí en el espíritu del profesor citado—es necesario la vigencia y el disfrute de una libertad contractual y de mercado, con convertibilidad monetaria, desaparición de barreras aduaneras, o sea la implantación de un sistema que tiene por nombre: Estados Unidos de Europa.

Es sumamente curioso que en Alemania se haya dejado sentir esa ansia de comunidad europea, y ello demuestra el profundo cambio experimentado por ese país después de la terrible catástrofe sufrida; probablemente, los reunidos, y en especial los franceses, belgas, etc., pensarían con satisfacción cómo al fin los alemanes se estaban dando cuenta de que lo que realmente puede salvarlos de nuevos desastres y conseguir una mejora y bienestar propios han de conseguirlo en esa Comunidad que todavía no se ve más que sobre el papel, y aun firmado con enorme esfuerzo. Al margen de la Conferencia Lanera, y aparte los progresos que en este aspecto haya podido la misma aportar para el futuro, representa un signo de claro optimismo el viraje de la mentalidad alemana en cuestiones económicas.

Es difícil vaticinar si con la celebración de esta Asamblea la Comunidad Lanera llegará a cristalizar en hecho positivo. En esto, como en tantas otras cosas de esta Europa mutilada y dividida, debe concederse mucha importancia y trascendencia a todo aquello que constituyen un indicio de solidaridad entre las naciones; y aunque los problemas laneros no son los mismos que los que tenían ante sí los industriales del "Pool" del carbón y del acero, no cabe duda, y margen existe para confiar en ello, que al fin puede muy bien implantarse una doctrina integradora que ponga término o encauce las dificultades con que se enfrenta la industria lanera.

Nos habría gustado que la Conferencia no se hubiera limitado a este ambicioso proyecto, con ser bastante de momento, y se hubieran esbozado ya planos y cuestiones concretas; pero no fué así, y debemos conformarnos con la esperanza de que las atinadas observaciones del profesor Erhard no hayan caído en el vacío ni en el archivo.

El Banco Español de Crédito, Empresa ejemplar

Una de las Entidades nacionales que de antiguo y más cariñosamente ha venido laborando en pro del bienestar de su personal, ha sido siempre el Banco Español de Crédito, institución bancaria a la que, en plena correspondencia por su constante preocupación

por elevar las condiciones de vida de sus empleados, el Gobierno le acaba de conceder, con motivo de la fiesta del 18 de julio, la honrosa denominación de "Empresa ejemplar", título que en la fecha señalada le fué entregado, de modo solemne, al excelentísimo señor D. Pablo Garnica, Presidente del Consejo de Administración.

Extraordinaria ha sido la labor desarrollada en este sentido por el Banesto desde su fundación. Como resumen de aquélla, y como demostración del sentido humano que preside las relaciones entre la Empresa y sus 11.795 empleados de las más distintas categorías, expondremos brevemente los principales problemas de carácter social que el Banco Español de Crédito ha resuelto en favor de aquéllos.

Como primera providencia digna de imitación, el Banesto ha dado toda la jerarquía que merece al Jurado de Empresa, que cuenta con las máximas facilidades para trasladar al Consejo de Administración, o a la Dirección, el ruego o la petición de uno cualquiera de sus productores. Además, el Banco siempre ha mostrado firme preocupación por elevar las condiciones de vida de aquéllos, no habiendo reparado nunca en gastos para mejorar las condiciones higiénicas de los locales de trabajo.

El problema de la vivienda, que constituye uno de los más generalizados de nuestro tiempo, ha sido acometido con todo éxito por el Banesto en favor de su personal. A tal efecto, ha construido un bloque de 126 magníficas viviendas en la glorieta Ruiz de Alda, capaz para 126 familias, adjudicadas sin distinción de categorías, con rentas proporcionales a los sueldos de los beneficiarios; en el Hogar del Empleado ha reservado 182 viviendas más, que en su día pasarán a ser propiedad de los productores, invirtiendo 3,2 en obligaciones de la constructora. No obstante, y como esta labor digna de encomio es insuficiente para la resolución total del problema del hogar de todos sus empleados, el Banesto tiene cursadas órdenes a todas las Sucursales para que concedan crédito, sin interés alguno ni limitación, a todos aquellos que necesiten adquirir un piso en propiedad o precisen alguna cantidad como fianza, en contratos de arrendamiento. Con estas medidas, incrementadas con la Ciudad Banesto, puede afirmarse que todos los productores del Banco Español de Crédito tendrán resuelto el problema de la vivienda. Por la trascendencia social de la labor realizada, sería ésta más que suficiente para justificar, si no existieran otros méritos igualmente dignos del mayor encomio, la concesión del título de ejemplar al Banco.

Altamente meritorio es igualmente lo realizado en el aspecto sanitario. Para atender a los empleados enfermos del aparato respiratorio sostiene, con carácter permanente, 45 camas en el Sanatorio S. E. A. R., corriendo a su cargo la manutención, médicos, farmacia en general, intervenciones, etc. Además, abona a estos enfermos el plus familiar y la diferencia de sueldo, después del tercer año, en el que por el carácter de "larga enfermedad" dejarían de percibirlo por pasar a depender de la Mutualidad. Aparte de estos servicios, funciona el gabinete médico, instalado en las propias oficinas de la institución, de la calle de Alcalá.

Otra de las preocupaciones del Banesto es la de capacitar a sus empleados para que puedan alcanzar puestos superiores. Para ello, en el Centro de Estudios Mercantiles pueden matricularse, por cuenta del Banco, cuantos empleados deseen seguir los cursos de Cálculo Mercantil, Contabilidad, Idiomas, Legislación y Contabilidad de Empresa. Independientemente se conceden becas para ampliación de estudios en el extranjero. Se completa la función cultural con una biblioteca dotada de 5.000 volúmenes.

En el aspecto deportivo y como complemento de lo ya realizado por el Banco, se ha adquirido la finca Pinar del Rey, en la que se están construyendo numerosas instalaciones deportivas. También se ha adquirido un albergue en la Sierra de Navacerrada, con cabida para un mínimo de 250 camas.

En régimen de Colonias Infantiles, cada año salen cerca de 400 niños y niñas, que, completamente equipados, pasan un mes en playa o montaña, según prescripción facultativa.

A esta interesantísima obra realizada por el Banesto, hay que añadir otros aspectos que complementan aquélla, y entre ellos figura la organización de excursiones, celebración de la fiesta de los Reyes Magos, donativos, repartos de víveres y pagas extraordinarias, destacándose entre estas últimas la que fué percibida por el personal con motivo de las "bodas de oro" del Banco, que importó a la Entidad 19,5 millones de pesetas.

Por lo que anteriormente queda expuesto, que sólo refleja una parte de las realizaciones llevadas a cabo por el Banco Español

de Crédito, queda más que justificado el merecido título de Empresa ejemplar que el Estado ha concedido a una de nuestras instituciones bancarias más prestigiosas.

Con motivo del satélite artificial.

Se cumple este año un cincuentenario de Verne. El famoso Letrado de Amiens, su ciudad adoptiva, que dejó el Derecho, el teatro, la poesía y la música luego de cumplir los tres decenios por sus prodigiosos vaticinios que la ciencia ha venido a realizar. Viajó por todos los Continentes y países, y estuvo en la Península y, concretamente, en el nuestro. Una vez regresado de su gran recorrido mundial e instalado en casa, de tal modo se resistió a moverse que por no hacerlo dejó de pertenecer a la Academia de Francia, con sede en París, en tanto era uno de los 33 miembros de la de aquella ciudad. No concurrió tampoco a la Exposición Universal de 1900, porque, precozmente envejecido, malherido por un pariente cercano y con cataratas y otros pesados achaques, optó por la quietud.

Los viajes que escribió, una vez inmovilizado ante su mesa sencilla y su mapa mundial indispensable, no fueron, pese a lo extraordinario, puras fantasías. Tenía en su intimidad personas de la talla de Aragón, Bertrand, Janssen, Niepse, Badoureau, Garcet, Pierdeux y su mejor biógrafo: Lemire. A todos ellos formulaba sus problemas y consultaba sus intuiciones extraordinarias. Y al último le dijo, y así consta, que "la ciencia rebasaría un día las previsiones de su imaginación, en constante inquietud".

Fue el precursor de la vitaminica, las comunicaciones inalámbricas—radio, televisión y dirección—, el transporte anfíbio e interplanetario, las armas bacteriológicas y asfixiantes, la navegación submarina y aérea dirigidas, el aprovechamiento de la energía de las mareas, el calentamiento automático del agua, el acondicionamiento del aire, el robot capaz de reemplazar al hombre, etcétera, etc. El progreso de la Humanidad debe a este hombre un homenaje extraordinario por Continentes y países. Porque además cautivó a los hombres de todas las edades de todos ellos. Y no por un período más o menos largo, sino permanentemente durante su vida y ya en la paz.

Se debe suponer, por ello, que nuestro país no será la excepción olvidadiza. Y que nuestras Academias y además del Consejo de Investigaciones Científicas, las instituciones de todas clases—nacionales y locales—, encontrarán forma de perpetuar su memoria. Multiplicando las colecciones de sus viajes, para divulgación y solaz, y levantándole monumentos dignos de una figura universal que perpetúen el recuerdo del europeo genial.

Es lo menos que ha de hacerse hoy. Cuando está a punto de realizarse la más estupefaciente de sus previsiones.

Julio Verne fue un profeta consciente. Sencillo y modesto, como prueba de su auténtico valer.

El satélite artificial es una realidad. Están próximos los días de las comunicaciones y transportes interplanetarios.

Cooperación sindical hispano-alemana.

Con motivo del viaje efectuado a Alemania y Francia por el Delegado Nacional de Sindicatos, Sr. Solís—del que en su día ya dimos cuenta—, puso de manifiesto las facilidades que había encontrado en su visita a aquellos países, expresando su admiración por el enorme esfuerzo que ha realizado el trabajador alemán para la reconstrucción de las Empresas, consciente de que ellas son las fuentes de resurgimiento del país. Antes se han ocupado de las fábricas que de la vivienda. Las mismas Empresas, por doquier y reiteradamente, manifestaron que sin el esfuerzo del trabajador alemán no se hubiera logrado tan rápidamente la reconstrucción, ello unido, claro, a la ayuda norteamericana con el plan Marshall.

En las minas de carbón del Ruhr bajó a profundidades de 850 metros; se encontró con que en los más hondos vericuetos, allí donde el trabajo se hace más penoso, era la máquina la que trabajaba, atendida por tres obreros y con un rendimiento mucho mayor que el de la mano de obra.

Hay que tener en cuenta que no falta ésta en la Alemania occidental. Se ha establecido un régimen, a base de maquinaria modernísima, para producir mucho y barato. En ese aspecto llamaron mucho la atención a la Misión sindical española las modernas laminadoras, las fábricas de tractores eléctricos, maquinaria agrícola y las grandes fundiciones. La fábrica Bayer, que produce toda clase de productos químicos y farmacéuticos, es toda una ciudad,

con sus 42.000 obreros. Se ha atendido muy especialmente todo lo que ha sido organización de Empresas, régimen de salarios y productividad. El Ministro de la Vivienda ahora ha dado facilidades para la construcción de casas, construidas por las fábricas con el apoyo del Estado, los particulares y los Sindicatos. El Gobierno alemán destina ahora grandes sumas, y este año quedarán construidas unas 540.000 viviendas.

De las observaciones que ha hecho en su viaje a Alemania, le impresionó el grado de perfección de la racionalización del trabajo, que hace que el obrero trabaje muy descansadamente. Las grandes Empresas de carbón y metalúrgicas han adoptado un sistema de co-gestión, que dirige un Organismo compuesto por cinco representantes obreros y otros cinco de la Empresa, presididos por el que allí llaman el "hombre 11".

La función de este Organismo es parecida a la que aquí tienen asignada los Jurados de Empresa. Hay establecidos unos salarios mínimos, estipulados de acuerdo los obreros con los patronos. Además, existe un sistema de primas colectivas por secciones de trabajo, producción, antigüedad... En todos esos medios de trabajo, producción y grupos económicos, el Sr. Solís encontró un vivísimo interés por cuanto se refiere a la Organización Sindical española.

Permaneció, además, dos días en Francia, donde inició también contactos de gran interés para el desarrollo económico español. Muchos otros aspectos cabría recoger también en las manifestaciones del Sr. Solís, que tan gratamente ha venido impresionado de su interesante viaje como representante de los Sindicatos españoles.

Prueba reciente del interés que la labor que vienen realizando éstos merece a las Organizaciones sindicales extranjeras, ha sido evidenciada por la asistencia de numerosos Delegados de diversos países, y especialmente alemanes, al último Congreso Nacional de Trabajadores, celebrado en Madrid.

Juntas general ordinaria y extraordinaria de la Compañía Trasatlántica Española, S. A.

Se acordó un dividendo del 6 por 100 y una ampliación de capital por 150 millones de pesetas.

En Barcelona tuvieron lugar los pasados días 27 y 28 las anunciadas Juntas generales ordinaria y extraordinaria. En la primera se aprobó el reparto de un dividendo del 6 por 100, con impuestos a cargo de los accionistas, cuyo pago será anunciado en breve, y en la segunda (la extraordinaria) acordóse la ampliación del capital de la Compañía hasta 200 millones de pesetas y la reforma de algunos artículos de sus Estatutos sociales.

El Conde de Ruiseñada hizo una resumida historia de su actuación en la Empresa, destacando la confianza que siempre tuvo en el porvenir de la centenaria Compañía.

Explicó el origen de su preponderancia en la Sociedad, justificándola como consecuencia de una predominante posición accionaria propia, no heredada, haciendo la manifestación a la Asamblea de que, pensando desde el primer momento de su mandato en la definitiva etapa de expansión que la Junta general extraordinaria ha sido llamado a considerar, supeditando siempre todos sus planes al fin de mejor lograr que la Trasatlántica pudiera volver a ser lo que ya fué, dedicóse a gobernarla bajo el signo de un acusado presidencialismo, recabando para sí la íntegra responsabilidad de toda la gestión de gobierno correspondiente a los últimos diez años de vida social, por cuya razón sometió gustoso su gestión a los reparos o aprobaciones del accionariado reunido en la Junta.

Expresó las excelencias del proyectado aumento de capital, tan favorablemente ideado en utilidad de todos los accionistas, recordando al proponerlo que, como mayoritario, pudo haber propugnado soluciones financieras, propiciando fusiones o acordando la venta de su control accionario en condiciones que, si hubieran sido buenas para él, pudieran no haberlo sido tanto para los minoritarios. Por eso se cree con fuerza moral bastante para lograr de los accionistas, presentes o representados, y conseguirla también de los ausentes, la cesión voluntaria del 40 por 100 de los derechos de suscripción para facilitar la adquisición de las nuevas acciones que desea poseer el grupo bancario, que vienen a respaldar la futura vida financiera de la Compañía.

Comentó con sentido realista la evolución a que necesariamente tendrá que ir sometándose las antañonas y prestigiosas Sociedades de predominante signo familiar todavía subsistentes, las cuales habrán de abandonar el viejo régimen de puerta cerrada y moverse

hacia una expansión renovatoria, para mejor servicio de la economía patria, de los fines sociales para los que fueron creadas y conveniencias de la propia economía particular de los individuos; todo ello como necesaria adaptación a una época en que la dimensión de los negocios, concebidos a la medida del día, desbordan las posibilidades de cualquier familia o grupo familiar por las elevadísimas inversiones que requieren.

A lo largo de su intervención, supo el Presidente imprimir a su discurso ese peculiar tono cordial, expansivo y sincero que tan viva simpatía inspira alrededor de su persona. Fué así como acertó a intercalar en su disertación emotivas notas de orden afectivo y sentimental, perfectamente enlazadas con las discretas y atinadas observaciones relativas a la vida social y económica de la Empresa, abogando para que en la futura etapa, emprendida bajo el buen augurio de la pronta promulgación de la Ley de Comunicaciones Marítimas, acierte la Compañía a saber conservar en lo útil las viejas tradiciones trasatlánticas que tanto prestigio cobraron para su gloriosa contrasena naviera en todos los mares del mundo por ella navegados.

Las declaraciones finales del Conde de Ruiseñada tuvieron por objeto poner en conocimiento de la Asamblea una generosa y desprendida determinación suya que ha de suponer importantes ventajas económicas para la Empresa, además de hacer posible la constitución de varias becas para estudiantes hijos del personal de la Compañía. Terminó, muy aplaudido, cuando aseguró a la Asamblea que desde la presidencia de la Compañía, creyendo más que nunca en su futuro, proponíase continuar trabajando por ella con mayor entusiasmo y actividad que nunca.

La ampliación de capital se llevará a cabo en las circunstancias y condiciones siguientes:

Cada poseedor de cinco acciones ordinarias podrá suscribir nueve acciones nuevas, contra resguardo que se le entregará por la Compañía.

Cada poseedor de cinco acciones preferentes, serie A, podrá suscribir nueve acciones nuevas, contra resguardo que se le entregará por la Compañía.

Cada poseedor de diez acciones preferentes, serie B, podrá suscribir nueve acciones nuevas, contra resguardo que se le entregará por la Compañía.

Al formalizar la suscripción se efectuará el pago de 510 pesetas por título, precio a que se emiten las acciones.

El plazo para ejercer el derecho comienza el 1 de agosto y quedará cerrado el 15 de octubre del corriente año.

La suscripción no se efectuará utilizando cupones, sino por medio de resguardos-derechos, negociables en Bolsa, que facilitará la Compañía a petición de los señores accionistas, formulada directamente o por sus Bancos depositarios.

El desembolso y formalización se realizará en los siguientes Bancos:

Banco Exterior de España.

Banco de Vizcaya.

Banco Mercantil e Industrial.

Banco Ibérico y

Banco Atlántico.

Las acciones nuevas que no sean suscritas quedarán a disposición del Consejo, que les dará el destino que estime conveniente a los intereses de la Compañía.

El ejercicio 1954 de Gas y Electricidad, S. A.

Plan de electrificación de la isla de Mallorca. Nueva central térmica de 30.000 kw. en Puerto de Alcudia.

Bajo la presidencia de D. José de Corral Saiz se celebró el día 20 de junio de 1955 la Junta general ordinaria de accionistas de Gas y Electricidad, S. A., a la que asistió, en representación del Instituto Nacional de Industria, su Presidente, D. Juan Antonio Suanzes, acompañado de otros Consejeros del I. N. I., poseedor de la totalidad de acciones de la Sociedad.

La Memoria pone de manifiesto la mejoría de la situación eléctrica de la isla de Mallorca, iniciada ya en el primer año de hacerse cargo el I. N. I. de la Empresa, con la supresión de las restricciones que desde hacía catorce años venía sufriendo la isla, y continuada en el transcurso del ejercicio que se comenta con mejoras con las que se ha conseguido, al mismo tiempo que una

mayor garantía para la continuidad del servicio, un mejor rendimiento en las instalaciones.

Estas realizaciones fueron conseguidas principalmente, y entre otras mejoras de orden técnico, con la entrada en servicio, en el mes de septiembre, de una nueva caldera Babcock & Wilcox y la instalación de nuevas líneas aéreas, cables subterráneos y aumento considerable de la red de distribución, con lo que, además de mejorar el servicio, han disminuído sensiblemente las pérdidas de energía. La distribución de energía ha sido de 44,1 millones de kilovatios-hora, contra 38,8 millones de kilovatios-hora en 1953, lo que representa un aumento de un 13,71 por 100.

Expone a continuación la Memoria la mejoría observada también en el servicio de gas en la capital, al haber aumentado el número de horas en que se presta, hasta darse ya día y noche, y consiguiendo que la presión fuera uniforme en la totalidad de la canalización, y que el poder calorífico del gas fuera más elevado; todo ello gracias al aumento de las canalizaciones y elementos de producción. También en este servicio han disminuído considerablemente las pérdidas.

La distribución de gas fué en 1954 de 3,35 millones de metros cúbicos, contra 2,82 millones en 1953, lo cual representa un aumento del 18,58 por 100.

En cuanto a los resultados del ejercicio, la cuenta de pérdidas y ganancias, después de efectuadas las aplicaciones correspondientes, presenta un saldo acreedor de 627.871,60 pesetas.

El Consejero-Delegado, Sr. Gaztetu, analizó y amplió a continuación algunos aspectos de la Memoria e informó ampliamente sobre las mejoras introducidas, tanto de orden técnico para una mayor garantía, a la vez que mejor servicio y aumento del rendimiento de las instalaciones, como de orden social, encaminadas a conseguir una constante elevación del nivel del personal de la Empresa.

Refiriéndose a la cuenta de pérdidas y ganancias, expone que, sobre los resultados de la misma, influyeron considerablemente los incrementos que se registraron a principio del ejercicio en los precios de los combustibles, salarios e impuestos. Por otra parte, explicó que este año se han realizado las amortizaciones en la cuantía normal de esta clase de explotaciones, siendo un 300 por 100 de las que se hacían anteriormente, lo que también se refleja, como es natural, en la cuenta de resultados. Se refirió a continuación al plan de electrificación de la isla de Mallorca, y hace mención de los estudios realizados para determinar las nuevas instalaciones, en los que se llegó a la conclusión de la necesidad de instalar una nueva central térmica, con dos grupos de 16 M. W. cada uno, que entrará en servicio en el año 1957, ampliable en otro de la misma potencia, que se instalará cuando las necesidades del consumo lo exijan. Expuso las consideraciones que determinaron las características de dichas unidades, y manifestó que ya se han firmado los contratos con las Casas suministradoras y elegido el emplazamiento de la nueva central en Puerto de Alcudia, después de realizado un detenido estudio de todos los lugares posibles. La central quedará unida con la ciudad de Palma por una línea Norte-Sur, de doble circuito, a 66.000 voltios.

Habló después de la posibilidad de disponer de una pequeña potencia hidroeléctrica, de gran interés, si fuera viable, para la producción de energía de "puntas". En su construcción debe obrarse con la máxima cautela por las especiales características pluviométricas y geológicas de la isla. Los datos que sirvieron de base al proyecto, verificados hasta ahora, han resultado positivos, por lo que existe la esperanza de poder llevar a cabo los aprovechamientos. En cualquier caso había que estudiar su viabilidad, por ser del mayor interés nacional el considerar todas las riquezas potenciales de la isla.

Para completar la potencia necesaria para cubrir las "puntas" se instalarán turbinas de gas—que quemarán fuel-oil—en la ciudad de Palma, centro de mayor consumo y extremo de línea; de este modo, acoplando y desacoplándolas en carga, producirán la energía activa necesaria en las horas de "puntas", sirviendo como compensadores síncronos en las de valle; lo cual representará una considerable ventaja para el servicio.

Intervino a continuación el Presidente de la Sociedad, D. José de Corral, quien después de agradecer la presencia de las altas personalidades del Instituto Nacional de Industria, manifestó el agradecimiento de la Compañía al Instituto por el aliento y ayuda recibidos. Actualmente, y después de los dos ejercicios transcurridos bajo la nueva administración de la Sociedad, puede ya mirarse hacia atrás para ver cómo con las inversiones realizadas, sensiblemente iguales a las que se previeron, se ha llevado a la rea-

lidad la primera fase de los planes formulados por el Instituto Nacional de Industria al adquirir la Empresa de Gas y Electricidad, tanto en la mejora del servicio como en el cambio de signo de los resultados, y cómo con las inversiones que se prevén para el desarrollo del plan de electrificación, el servicio quedará perfectamente garantizado, con una cada vez mayor disminución en los costos de producción, quedando un margen para poder augurar una vida próspera a la Empresa.

El Presidente del I. N. I., D. Juan Antonio Suanzes, felicitó al Consejo de Administración por la labor realizada por G. E. S. A. y manifestó la satisfacción del I. N. I. por el desarrollo del plan de electrificación de la isla.

Correspondencia

Carta de Levante

Mejoras en las comunicaciones ferroviarias con la implantación del rápido Barcelona-Valencia-Sevilla. Reuniones para la solución de importantes problemas urbanísticos.—Exportación arrocera.—Los agricultores naranjeros ante unos comentarios de prensa.

Valencia.—La Renfe está procediendo a un reajuste de sus servicios en general, entre los que hay importantes modificaciones de interés para Valencia.

La más importante modificación de servicios, en cuanto a lo que a esta ciudad atañe, está en el restablecimiento del antiguo servicio Barcelona-Valencia-Sevilla, más comúnmente conocido en ésta por "el sevillano" y en Sevilla por "el valenciano".

Este servicio rápido con Sevilla ya funcionaba antes de nuestra guerra, y quedó interrumpido con motivo de ella. Al terminar la guerra se puso de nuevo en circulación, pero antes del año fué suprimido, haciendo quince años que no funcionaba. El éxito de este servicio fué grande, considerándosele como imprescindible.

Repetidas veces se ha abogado por el restablecimiento de este tan necesario servicio, pidiendo reiteradamente las Cámaras de Comercio de Valencia y Sevilla volviera a circular este tren, de gran utilidad para la unión de Cataluña y Levante con el sur de España.

Este tren rápido saldrá de Barcelona a las 10,45 horas, llegando a Valencia a las 20,15 y a Sevilla a las 14,30 del día siguiente. El regreso es saliendo de Sevilla a las 15,30, llegando a Valencia a las nueve de la mañana del siguiente día y a Barcelona a las 18,30, en total, veintisiete horas y cuarenta y cinco minutos entre Barcelona-Sevilla y veintisiete horas justas de Sevilla a Barcelona. El total del recorrido es de 1.134 kilómetros; lleva coches de primera y tercera clase, coche-cama y coche-restaurante en los trozos Barcelona-Valencia y Alcázar-Sevilla.

No es sólo esta la mejora en servicios ferroviarios en lo que a nuestra ciudad atañe, pues la Renfe ha introducido otros reajustes en los servicios, como es la sustitución del expreso trisemanal con Madrid y un correo que circulaba diariamente, pero muy lento, por un correo-expreso diario que invertirá poco más de diez horas entre Madrid y Valencia. El correo-expreso entre Valencia y Barcelona se convierte en expreso, invirtiendo una hora y media menos en el recorrido.

Importantes reuniones, como consecuencia del último viaje del Ministro de Obras Públicas a nuestra ciudad, han tenido lugar para tratar de asuntos urbanísticos, importante problemas que atañen a Valencia. Una de estas reuniones ha sido la celebrada en la Alcaldía, con asistencia de los Directores generales de Arquitectura y del Instituto de la Vivienda, reunión en la que se estudiaron, y sobre los planos, las posibilidades de aplicación de la futura ley del Suelo a Valencia. También fueron examinadas las maquetas de la Gran Valencia y los planos de aquellas zonas que se estiman más adecuadas para aplicación de dicha Ley.

Esta reunión ha servido para establecer una directa y eficaz comunicación entre las Autoridades valencianas y los Directores generales de los Organismos de quienes depende la armonización de esos planes urbanísticos y de prestar la ayuda estatal.

De los estudios hechos, con vista a determinadas zonas, aunque no se llegó a concretar, se ha creído como lo más conveniente el proceder al trazado de amplias zonas urbanizadas para la constitución de gran número de solares edificables. En cuanto al número de viviendas que se podrán construir, se habló de que quizá

Recomendó la investigación al máximo de la zona de lignitos y sus mejores aplicaciones para la producción. Manifestó que el Instituto Nacional de Industria tiene un interés especial en lo que se refiere a las actividades eléctricas de Mallorca, de la que espera grandes progresos en el orden de la electricidad. Expuso su conformidad a la política económica seguida por el Consejo relativa al saneamiento del activo social, y terminó pidiendo al Consejo de Administración continúe e intensifique la política social, en interés de los productores de la Empresa.

Terminó la Junta general con la aprobación de la Memoria, balance y cuentas del ejercicio y de todas las propuestas presentadas por el Consejo de Administración.

pueda llegarse a 25.000, distribuidas entre el casco urbano y la zona de irradiación de la ciudad, es decir, en los poblados anejos que rodean a Valencia.

Otra importante reunión ha sido la celebrada por el Alcalde y otras Autoridades valencianas y el Ingeniero de Caminos, destacado especialmente a Valencia por la Dirección Inspector de Ferrocarriles, para ver de resolver uno de los problemas de mayor actualidad en nuestra ciudad: el de los enlaces ferroviarios.

El problema de los enlaces ferroviarios o, más concretamente, el de los pasos a nivel, parece se encuentra ya en vía de llegar a una solución y dar comienzo a alguna de las obras más importantes, como son el túnel de unión entre la Gran Vía de Germanías y la de Fernando el Católico, por bajo de la estación del Norte; el de reforma del cruce del ferrocarril de Aragón con el paseo de Valencia al mar, y la ejecución de la primera fase del plan general de enlaces ferroviarios con la desviación de la línea férrea de Valencia-Barcelona, desde la estación del Norte al río Turia.

Valencia es la primera provincia arrocera de España; por esto es de comprender el que aquí se preste especial atención a su cultivo y comercio. Estos días se viene hablando de posible aumento en la exportación, de las esperanzas que se tienen del buen resultado del viaje a Oriente de una Misión, al frente de la cual va el Conde de Trénor, Presidente de la Federación Arrocería Española. En este impulso que se quiere dar a la exportación de arroz, destaca en estos momentos la exportación concertada con Alemania de 550 quintales, todo de la producción levantina.

Aunque no se ha confirmado la noticia, se dice que es posible se autorice a los industriales molineros para que puedan exportar individualmente.

Los agricultores naranjeros valencianos se muestran disconfor-

ELECTRICAS LEONESAS (S. A.)

DIVIDENDO ACTIVO

El Consejo de Administración, haciendo uso de las facultades que le confieren los Estatutos sociales, ha acordado el reparto de un dividendo a las acciones números 1 al 400.000, a cuenta de los beneficios del ejercicio de 1955, del 5 por 100, o sean 21,25 pesetas (veintiuna pesetas con veinticinco céntimos) líquidas por acción, una vez deducidos los impuestos correspondientes.

El indicado dividendo a cuenta se hará efectivo contra cupón número 30, y a partir del día 10 de agosto actual, en las oficinas centrales y en las de las Sucursales y Agencias de las siguientes Entidades: Banco Central, Banco de Valencia y Banco de Santander.

Con el dividendo a cuenta acordado, quedan equiparadas totalmente, en sus derechos políticos y económicos, las 500.000 acciones que la Sociedad tiene actualmente en circulación.

Los títulos correspondientes a las 100.000 acciones, segunda serie, números 400.001 al 500.000, emitidas durante el pasado mes de junio, que ya se están entregando a los suscriptores, llevarán unido el cupón número 31.

Madrid, 1 de agosto de 1955.—El Secretario del Consejo de Administración, *Federico Corral y Felú.*

mes con lo publicado en la prensa, en relación con el comercio naranjero, propugnando soluciones que aquí se consideran, por los agricultores, contrarias a los intereses del campo, cuya propiedad, sólo en la provincia de Valencia, está repartida entre más de 50.000 familias, lo que justifica las peticiones que los agricultores vienen haciendo hace tiempo. Los agricultores naranjeros opinan que todo cuanto se refiere a directrices y medidas a seguir en la próxima campaña naranjera sea estudiado y resuelto convenientemente, con la amplia participación de agricultores y de los comerciantes tradicionales en el comercio naranjero, como así está dispuesto. Dicen también estos agricultores que toda ordenación monopolizadora, como se expone por algunos no interesados en el comercio naranjero, llevaría la ruina al campo y envilecería los jornales, en beneficio de un grupo de capitalistas, destruyendo la obra que con el esfuerzo y tenacidad de tantos años ha creado el agricultor y el comercio individual.

Quisiéramos publicar lo dicho, pero el espacio de esta carta no nos lo permite. Sólo expondremos nuestra opinión, que es la de la mayoría de los interesados en el comercio naranjero, sobre todo los agricultores: la de que se cuente para todo con ellos y con los comerciantes tradicionales, que se les oiga, con una participación amplia de los interesados en las conversaciones o estudios que se realicen; una participación amplia, como decimos, y no restringida.

J. CUESTA

Carta de Méjico

La Convención Bancaria ante la economía.—La Telefónica mejicana.—Las nuevas ideas del Sr. Reuther.—El Estado, empresario en la práctica.

Méjico, julio.—A un cielo propicio que derramó sus lluvias sobre nuestros campos sedientos, y a un crédito agrícola que por medio de las instituciones encargadas de ello derivó en cuidadoso encauzamiento, alrededor de 1.500 millones de pesos, atribuyó el Secretario de Hacienda de la República que ésta alcanzara los niveles más altos que registra nuestra historia en producción, ocupación y consumo, según el informe leído por él ante la XXI Convención Bancaria Nacional.

Dejando aparte lo del agua, que tanta falta hace ahora para el riego de los campos y la producción de fluido eléctrico, diremos que el crédito agrícola oficial ha tenido que elevarse a las grandes cantidades que se proclaman debido, más que a otra cosa, a la renuncia de las instituciones particulares a proporcionarlo; y aquí sí que el Estado ha desarrollado una labor de complemento de la iniciativa privada. Pero aun no es bastante esa intervención, ni suficiente ese crédito.

El capital privado vertería sus dones en forma de crédito agrícola si se formara un cuadro legal y financiero que garantizara esas inversiones y evitara las emisiones de bonos que recargan al Banco de Méjico y producen considerable inflación y aumento de precios. Mas esto no sucederá si se prefiere aparecer como el país más avanzado en materia de explotación agrícola a base de ejidos y pequeñas propiedades impuestas por el radicalismo agrarista.

También al nuevo tipo de cambio atribuyó el Sr. Carrillos Flores la elevación de las inversiones y del consumo. La vieja paridad, de haber proseguido, habría deprimido las actividades y paralizado el desarrollo del país—declaró el Secretario de Hacienda.

Los banqueros no pensaron igual que el funcionario de las finanzas. Para ellos las desvalorizaciones son un mal y un defecto que provienen de la inflación o elevación del circulante monetario, mal y defecto que producen la carestía de la vida y que, a su juicio, se deben a excesivas inversiones en obras públicas, inversiones en ciertas Empresas de servicio público, al pago de pérdidas (subsídios) por incoestabilidad de negocios oficiales, a pérdidas en créditos agrícolas y al sostenimiento de organizaciones como la C. E. I. M. S. A.

¿Quiénes tienen la razón de su parte? ¿El Secretario de Hacienda o los banqueros?

A nuestro juicio, ni los unos ni los otros. La verdad, como la virtud, está en el término medio.

Porque si gran responsabilidad tiene el Gobierno en el manejo de las finanzas de la nación, también los banqueros son responsables de algunos de los fallos que en ellos se advierten. Por su actividad, a veces desorbitada el primero, y por su calculada pasividad los segundos.

Lo conveniente es que se conjuguen ambos empeños, ambos intereses: el Estado con sus productos fiscales, y el capital particular con sus bienes, canalizándose todo hacia un beneficio común, sin interferencias ni conflictos innecesarios, como lo propuso el señor Carrillo Flores.

La indignación que ha provocado en el público el aumento de tarifas en el servicio telefónico, busca una válvula de escape que siempre se traduce en el deseo de expresar su inconformidad, y ello ha dado lugar a que, con motivo del artículo publicado en *Revista Patronal*, se hayan levantado infinidad de protestas, todas ellas tratando del problema.

Nunca como hoy ha habido un descaro y desfachatez más grande de un "trust" como el de Teléfonos. Nunca se llegó a pensar que una Compañía, ensoberbecida hasta el máximo, tratara a un pueblo con el olímpico desprecio que lo hace. Y menos hubiéramos imaginado que las Autoridades se hubieran cruzado de brazos sin tomar ninguna acción que pusiera freno a la insólita actitud de la Compañía de Teléfonos.

Aumento de las tarifas, empréstito con el aval de la Nacional Financiera por 150 millones de pesos. Obtención de un préstamo estatal a largo plazo sobre la base del impuesto telefónico y además, e independientemente, suministro de 60 millones de pesos, con un interés del 8 por 100 anual a veinte años de plazo. Claro que con todos estos recursos, la Compañía se encuentra nadando en dinero, y no hay que olvidar que es dinero del pueblo que se da a una Compañía que explota una concesión a base de unas tarifas estratosféricas, dada nuestra economía, y... aquí viene lo peor: dando un servicio detestable; y para continuar con su avorazamiento, ya no venden ni imponen los antiguos títulos, sino otros sin voz ni voto, participación, ni cotización a todo aquel que quiera un teléfono. En cambio, los accionistas recibieron 25 millones de pesos por dividendo del año, del negocio que "no era rentable".

A principios de año, Walter P. Reuther, Presidente del Congreso de Organizaciones Industriales (C. I. O.), una de las organizaciones obreras más fuertes de los Estados Unidos, hablando ante el Economics Club, de Nueva York, enumeró sus principios como sigue: "Tanto patronos como obreros deben reconocer que la libertad es un valor indivisible; obreros y patronos tienen más en común que en conflicto; no hay sustituto legislativo para la buena fe en la contratación colectiva; obreros y patronos deben reconocer que el bienestar de la sociedad trasciende al de cualquier grupo en particular; el arreglo de conflictos debe basarse en la investigación conjunta de los factores económicos envueltos más bien que en el uso del poder; la paz y la estabilidad económica son posibles sólo como productos accesorios de la justicia económica y social; la contratación colectiva, si ha de ser una fuerza social constructiva y tener éxito, debe estar basada en un solo grupo de normas—no en un doble grupo que se aplique desigualmente a patronos y obreros—." Perfecto.

Tales palabras en boca de un líder obrero, resultarán extrañas especialmente donde, por estar acostumbrados a escuchar las peroratas demagógicas de los que sólo se ocupan de atacar sistemáticamente a los patronos, no para provecho de los obreros, sino para beneficio de ellos mismos.

Es de esperar que esta actitud y esta forma de pensar la haya transmitido a sus colegas, cuando estuvo de jira por nuestro país; pero también es de esperar que esa actitud sea sincera, con objeto de que los conflictos obreros sean tratados bajo esas normas y siempre con la mira de que el bienestar general debe ser antes que cualquier beneficio particular.

Es de esperar que hable con sinceridad y que sus palabras no sean un nuevo simple cambio de "chaqueta" para estar a bien con la brújula gubernamental, como ha sucedido en ocasiones, porque igual que en otros tiempos y bajo otros regímenes los líderes eran de una demagogia subida, también el Sr. Reuther, allá por el 1934, que en unión de un hermano suyo estaba en Rusia trabajando en una fábrica situada en Gorki, opinaba en distinta forma de la de hoy, y al escribirles a sus amigos decía: "Al trabajar al lado de nuestros camaradas rusos y al pensar que extirparemos para siempre la explotación del hombre por el hombre; al pensar que lo que estamos haciendo beneficiará a la clase trabajadora no solamente de Rusia, sino del mundo entero, nos vemos recompensados por nuestra temporal ausencia de los Estados Unidos. No cabe duda que la Unión Soviética se encamina hacia el socialismo, como tampoco puede negarse que las Repúblicas Socialistas Soviéticas siguen la ruta de la seguridad, de la sabiduría y de la felicidad."

Ojalá que el cambio sufrido por Reuther sea por convicción, y

que esa convicción le sea contagiada a los colegas que aun practican una política agresiva y de destrucción en contra del capital, pero que viven en palacetes y usan lujosos vehículos para su traslación, como signos exteriores de "malestar".

La situación económica del país se oye desde dos magnavoces: Se siente desde dos ámbitos. La pregonan los Organismos oficiales u oficiosos; la sienten las minorías privilegiadas, y en ambos casos resulta halagadora, ascendente. Hablan de ella los Organismos privados o las gentes de trabajo; la sienten los grandes grupos asalariados, los que poco o nada tienen, y entonces resulta sombría, a veces cada momento más cruel.

El punto de vista del hombre de Empresa quiere ser el de quien se eleva para mejorar la perspectiva y evitar los incidentes locales o personales. Y esto no por simple afán de profeta, sino por la responsabilidad sentida de considerar el bien común y la grandeza de la nación. Porque sólo del bienestar general pueden derivarse mejores perspectivas económicas para el hombre de Empresa, esto es, para quien trabaja, produce y gana, no cuando para quien es un capitalista pasivo, un simple rentista o un amasador voraz de fortunas con origen dudoso.

Es evidente que prosigue la industrialización de Méjico, que hay síntomas de recuperación, que aumentó el efectivo circulante, que producimos más petróleo, que vendemos más al exterior, que la reserva nacional parece sólida y que hay esperanzas de mejores precios para el café y la minería. Pero es también evidente que la carestía sigue aumentando (de 100 en los tiempos inflacionistas del alemanismo subimos a 166 en febrero del 54 y a 203 en febrero del 55—datos sobre precios al mayoreo de la Nacional Financiera—). Es evidente que hay "un aspecto inquietante" de nuestra

situación económica en "el aumento del costo de las importaciones en términos del circulante local", lo que lleva "a una firme presión alcista sobre los precios y el coste de la vida", lo cual nos conducirá inevitablemente a "un aumento general de los salarios" (opinión del *Financial Times*, de Londres). Y es notorio que los controles oficiales, si continúan actuando, a pesar de lo que dijo el señor Secretario de Hacienda en Torreón, y, por desgracia, también es evidéntísimo que este intervencionismo de Estdo no tiene siempre elevados propósitos y sí tienen siempre funestos resultados (opinión definitiva del señor ex Ministro de Hacienda, Ingeniero Alberto J. Pani).

Nosotros no podemos dejar de escuchar el clamor del hambre si trabajamos en medio del pueblo, si nuestros obreros, empleados, dependientes, peones, aprendices, etc., nos hablan con angustia de cada centavo que suben, incontenibles, todos los víveres y las prendas de vestir. No hay aquí demagogia, porque nada en lo absoluto podemos esperar al afirmar, ante nuestros gobernantes o ante la opinión pública, estas dolorosas verdades. Pero la exportación nada significa si los precios son altos, porque la producción es insuficiente, porque lo importado se paga en dólares y porque el Estado exige impuestos onerosísimos en las importaciones. O más bien, la simple exportación, y ciertas ramas privilegiadas de la producción, sólo llevan a "enriquecer a los pocos de arriba y a empobrecer más a los muchos de abajo", según el Sr. Pani.

Por eso se desea que el Estado deje de meterse a empresario, o a banquero controlador absoluto, o a comerciante privilegiado, y trate de comprender sinceramente su papel de coordinador y complementador, de árbitro y cumplidor de la Ley.

R. P.

Los mercados de productos

Durante la pasada semana la característica principal de los mercados mundiales de materias primas fué el avance general registrado en los metales. El cobre mostró una actividad excepcional en Londres. Desde el restablecimiento de los cambios libres, se están registrando las más altas cotizaciones, habiéndose pagado el disponible a 371 libras. Como base de este movimiento alcista, se señala la prolongación del conflicto obrero americano, la posibilidad de una reanudación de la agitación de Rhodesia y Chile y los esfuerzos de este último país para elevar sus condiciones de venta. El mercado del estaño se ve influenciado por el hecho de que a pesar del retraso producido en la ratificación del Acuerdo internacional, la situación estadística evoluciona hacia un mejor equilibrio. Tanto en Londres como en Nueva York se acentúa el avance de los precios de este metal. En Indonesia, y a causa de la agitación política, la discusión del proyecto de Ley aprobando el Acuerdo internacional ha sido prorrogado hasta septiembre. El plomo se muestra firme. En Estados Unidos, la huelga de la American Smelting ha eliminado del mercado, por el momento, a uno de los principales productores, y el metal está solicitadísimo. Ciertos refinadores han colocado ya la mitad de la producción de agosto.

La fuerte posición estadística del caucho continúa ejerciendo su influencia en este mercado, y las cotizaciones registran sus más altos niveles desde el final de la guerra de Corea.

En el sector textil, los mercados americanos del algodón han evolucionado con una tendencia más firme, no obstante no haber definido todavía las Autoridades su política respecto al apoyo de precios. La serie de ventas de lana, en Londres, terminaron con una nota más estable que durante la primera semana. El mercado a plazo, de Nueva York, registró escasas variaciones.

Acero.—El "Cártel" de Exportación de Acero, de Bruselas, ha aumentado de nuevo los precios de exportación del acero para ciertos productos, de dos a cinco dólares por tonelada, para entrega a los países no pertenecientes a la Comunidad, salvo Estados Unidos, Canadá y Suiza. Los mayores precios tienen efectividad a partir del 28 de julio y comprenden (en dólares por toneladas, y expresados los anteriores entre paréntesis):

Lingote de acero, 82 (79); changotes, 87 (84); lingotes pequeños, 88 (85); barras de chapa, 96 (93); barras mercantiles, 102 (100); secciones, 100 (97); vigas de reborde amplio, 106 (103); carriles, 102 (100); traviesas, 112 (110); planchas gruesas y medianas y universales, 111 (108), chapas navales, 130 (125), y secciones de buques, 120 (115).

Aluminio.—La Aluminium Co., de América, ha elevado sus precios del aluminio en lingote pequeño en un centavo por libra y los de los lingotes normales en 1,2 centavos, con efectividad a partir del 1 de agosto. Los precios de las demás calidades de lingotes han sido también elevados en 1,2 centavos por libra o más, según formas o composición. La Compañía manifiesta también que se han hecho algunos ajustes al alza en otros productos de la Alcoa.

Las nuevas listas de precios incrementan el precio básico del aluminio corriente en lingote 99 por 100 a 22,50 centavos por libra, de 21,50 centavos.

El material de 99 por 100 en lingote normal se cotiza ahora a 24,4 centavos por libra, contra 23,2 centavos.

El alza es consecuencia de un aumento concedido a unos 26.000 obreros de una media de 15 centavos por hora.

La Oficina de Comercio Exterior de los Estados Unidos ha advertido a los exportadores del país que deberán presentar sus solicitudes para los embarques de chatarra de aluminio, nueva y vieja, y lingotes refundidos de aluminio antes del 1 de septiembre, para que puedan ser consideradas para la expedición de licencias de exportación en el tercer trimestre.

Las exportaciones de estos materiales han sido limitadas por la Oficina a un total de 5.000 toneladas cortas para el tercer trimestre.

Estaño.—La producción minera mundial de concentrados de estaño totalizó 14.700 toneladas largas en el mes de mayo, contra 13.800 en abril, según el Grupo Internacional de Estudios del Estaño. Los países que han experimentado aumentos en la producción del mes de mayo han sido: Malaya, con un total de 5.115 toneladas; Indonesia, con 2.858, y Tailandia, con 854 toneladas. La producción ha bajado, en el Congo belga, a 1.319 toneladas, y en Nigeria a 498. En Bolivia, las exportaciones han ascendido a 2.434 toneladas.

Las cifras de junio, disponibles a la fecha, reflejan aumentos en la producción indonésica a 3.446 toneladas, y en la del Congo belga a 1.477 toneladas.

La producción de estaño-metal durante el mes de mayo ha sido de 5.330 toneladas en Malaya, 2.493 en el Reino Unido, 1.604 en los Estados Unidos y 763 toneladas en Bélgica. Durante el mes de junio, la producción estadounidense totalizó 851 toneladas y la belga 560.

Las existencias afines del mes de mayo se indican en 8.400 toneladas en el Reino Unido y 7.000 en Malaya.

El consumo del estaño en el Reino Unido ha subido de 1.741 toneladas en abril a 1.818 en mayo.

La producción de hojalata, en mayo, ha subido de 542.307 toneladas, siendo la mayor cifra mensual desde el mes de junio de 1954. Francia ha producido 25.000 toneladas en mayo, Bélgica 7.321 toneladas, Italia 6.052, la India 5.925, Holanda 5.278 y el Sarre 4.000 toneladas.

Al cierre del pasado día 27 el metal disponible, en el mercado de Nueva York, se cotizaba a 98,25 centavos la libra, y en Londres a 764 libras comprador y 764,50 libras vendedor la tonelada.

Lana.—La serie de julio de ventas laneras londinenses terminó el 22 del pasado mes con una nota sostenida en una competencia bastante activa por parte del Continente y la industria británica. Solamente se catalogó una pequeña cantidad de lanas merinas, sucias, que consiguieron precios firmes, mientras que las "crossbreds", sucias, particularmente las calidades medianas, tendieron a subir. En relación con los precios de apertura, el mercado se ha cotizado oficialmente un 5 por 100 más barato para las lanas merinas, sucias, tipo para hilar, y del 5 al 7,50 por 100 más bajo para las calidades para peinar. Las lavadas han estado muy irregulares. Las "crossbreds", sucias, neozelandesas, han estado también del 5 al 7,50 por 100 más baratas, las medianas virtualmente invariables y las lavadas muy firmes.

Según cifras publicadas en Sydney, Australia exportó en los últimos doce meses 1.048.500.000 libras de lana, contra 1.074.492.000 en el mismo período de la temporada pasada.

Los principales clientes fueron (en libras): el Reino Unido, 325.907.000; Francia, 165.502.000; Japón, 126.299.000; Bélgica, 95.158.000; Italia, 95.017.000; Estados Unidos, 78.459.000, y Alemania, 70.398.000.

Café.—Los productores de café de África están dispuestos a cooperar con Brasil y Colombia en la política de precios y mercados, según ha manifestado el representante cafetero del Congo belga, después de una visita al Ministro de Finanzas brasileño. Añadió que era fundamental un Acuerdo internacional sobre el café para estabilizar los precios y el abastecimiento. También dijo que el objeto de la reunión del 12 de septiembre, en Bruselas, será la organización de la Unión de Productores de Café Africanos. Asistirán Francia, Bélgica, Gran Bretaña, Etiopía y Portugal, que en total representan unos seis millones de sacos de producción cafetera.

Arroz.—Según informaciones recibidas de las diferentes zonas arroceras de la región valenciana, el aspecto de las plantaciones es excelente. Superadas desde el principio las dificultades, que representaban el total embalse de las partidas arrozales por el escaso caudal del Júcar, gracias a la escrupulosa y equitativa distribución de aguas, el ciclo vegetativo se vió también favorecido por las condiciones atmosféricas, acusándose un adelanto en ocho a diez días con relación a otros años. En la actualidad se está iniciando la granazón bajo los mejores auspicios. Hasta el momento todas las perspectivas son esperanzadoras. Las plantaciones, por otra parte, se desarrollan sin grandes ataques de las plagas, que tantos estragos causaron en temporadas anteriores.

Se tienen magníficas impresiones en relación con las salidas de arroz correspondiente al cupo de exportación, del que existen todavía en los almacenes de los Sindicatos y Hermandades Agrícolas más de 22 millones de kilos. Se han recibido peticiones de países europeos y del Oriente Medio, y se cree que cuando llegue la recolección de la cosecha ya habrán sido exportadas gran parte de las existencias, quedando algunos almacenes en situación de que en ellos se dé acceso a la recolección.

Frutos cítricos.—Según manifiesta el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, alrededor de 16 millones de cajas de naranjas de Valencia no se habían recogido al 1 de julio, lo que supone alrededor de un tercio más que hace un año. La puesta en el mercado de estas cajas tendrá lugar durante el verano y otoño.

El Estado de California tenía alrededor de 1.500.000 cajas de pomelos de verano en los árboles al 1 de julio, y Florida alrededor de 500.000 cajas. En este Estado, la humedad ha sido intensa durante el mes de junio, y tanto los árboles como el fruto nuevo se han desarrollado satisfactoriamente.

En California Central, la baja de junio de naranjas Navel ha sido grande. Las condiciones han sido mejores en California del Sur, pero la perspectiva de ambas zonas ha sido menos favorable para las Navel que en la pasada temporada. Las naranjas Valencia tienen una mejor perspectiva que las Navel en muchas partes. La condición de los limones es relativamente favorable.

Los pomelos se han desarrollado bien en los Valles del Desier-



BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

CEDULAS HIPOTECARIAS AL PORTADOR, al 4, 4,50 y 5 por 100, y especiales, exentas de impuestos, al 3, 3,50 y 4 por 100; todas ellas privilegiadas, con carácter de efectos públicos, cotizables como valores del Estado y garantizadas por primeras hipotecas sobre fincas de renta segura y fácil venta, siendo admitidas en pignoración por el Banco.

PRESTAMOS CON PRIMERA HIPOTECA sobre fincas rústicas y urbanas, amortizables de cinco a cincuenta años, con facultad de reembolsar en cualquier momento. **Préstamos a interés reducido** para finalidades especiales (nuevas construcciones, mejoras en la propiedad rústica y urbana, capital de explotación en la agricultura y sobre casas de rentas limitadas por la legislación especial de arrendamientos).

CUENTAS CORRIENTES a la vista con interés del 0,50 por 100 y a plazos.

Pidan detalles en nuestras oficinas: MADRID, Avenida de Calvo Sotelo, 10. BARCELONA, Paseo de Gracia, núm. 8 y 10. VALENCIA, Salvá, núm. 1. SEVILLA, Francos, 10 y 12, y a nuestros Delegados y Representantes de provincias.

to, pero en otras regiones las cosechas en perspectiva son menos abundantes que en la temporada última.

Fletes.—Al examinar el mercado de fletes del carbón de Estados Unidos al Continente europeo, el cual constituye, sin duda, el barómetro de la situación de los fletes en general, el boletín *Fletamar* pone de manifiesto el ligero descenso producido en dicho mercado, ya que para buques cargando en agosto se ha pagado, aproximadamente, un chelín menos que lo que se venía concediendo hasta ahora. La causa, según se explica, es que hay un tan crecido número de buques fletados para cargar en el presente mes, que hay cierta dificultad en conseguir "stem" y algunos armadores han ofrecido buques con ligera rebaja, con el erróneo criterio de que de esta forma lograrían fijar el buque, consiguiendo sólo, aunque muy ligeramente, hacer tambalear el mercado en general. De todas formas, se ha seguido fletando buques en viajes consecutivos, a largo plazo, con fletes que a continuación se indican:

Viajes sueltos de septiembre en adelante, 60 6 d.; seis viajes consecutivos a partir de septiembre, 58 6 d.; 150.000 toneladas, comenzando en octubre, 56 6 d.; cuatro viajes consecutivos, comenzando en octubre, 59 6 d.

Estos fletes son a base de descargar en un puerto entre los de Amberes, Rotterdam o Amsterdam, y se entienden con las usuales opciones para un puerto de Alemania, con 1/6 d. más.

Aparte del carbón, hay también mucha demanda de granos desde San Lorenzo y desde el Golfo. Los últimos fletes registrados son:

Desde Port Churchill al Reino Unido, 87 6 d.; desde Port Churchill a Amberes-Rotterdam, 72 6 d.; desde el Golfo al sector Amberes-Hamburgo, 85.

Como es sabido, la mejora de fletes en el mercado de buques normales suele repercutir en el tráfico de buques petroleros. Efectivamente, un poco tarde se inicia la repercusión esta vez pero de momento hay que observar que en los tráficos más usuales, en dos-tres semanas, han mejorado desde "Scale" menos 30 por 100 a "Scale flat"; es decir, que los fletes han mejorado en más de un 30 por 100.

Los mercados de valores

Con más o menos volumen de negocio, los cambios siguen firmes, y todo el sector de dividendo encuentra buena disposición. Donde más se notan las jornadas veraniegas es en los Bolsines, que si habitualmente, en renta fija, no se mueven mucho, durante los meses de julio y agosto la paralización es notable.

En los mercados extranjeros se observa irregularidad, a nuestro modo de ver justificada por la situación internacional. Más adelante damos algunas impresiones de las principales plazas. Hay que hacer notar que las demás europeas no salen de su apatía, hasta conocer el curso de los acontecimientos. Este es el caso, por ejemplo, de la Bolsa de Bruselas, que en su desorientación sólo se distinguen los valores citados en otras ocasiones: Katanga y Tanganica. Algunos títulos industriales encuentran en las operaciones al contado cierta estabilidad. En Alemania se afirma la buena tendencia, gracias a las noticias satisfactorias que imperan sobre la marcha de las industrias y solidez de la divisa nacional. La situación de otros mercados no ha cambiado en el transcurso de una semana. En cambio podemos afirmar, después de informaciones recibidas, que los mercados canadienses son los mejor orientados estos días. En Montreal todos los grupos de valores se han visto favorecidos por abundante demanda, en particular los títulos afectos a la industria del papel. Los petrolíferos se vieron influidos por la oposición norteamericana a la importación de gas natural. Han afectado especialmente a Canadian Atlantic y Pacific Petroleum. Las minas de oro se defienden bien. Sin embargo, están pendinetes de las fluctuaciones del mercado de Nueva York.

MADRID.—El mercado madrileño presenta parecidas características a la semana anterior: no mucho negocio y gran firmeza de cambios. Esto por lo que respecta a las dos primeras jornadas de la semana. El jueves, sin abandonar una buena disposición general en el sector de dividendo, hubo menos movimiento operatorio y algunos recortes en los cambios. Nada tiene de extraño que así ocurra. Para los que sólo estiman explicaciones técnicas en los actuales altibajos bursátiles, explicaciones que podrán ser más o menos fundamentadas tratándose de plazas extranjeras, son de escoso valor al referirlas a las nacionales. Hemos de decir algo muy simplista, que se ajusta exactamente a la realidad. El recorte de cambios en el mercado madrileño, como en otros oficiales, no obedece ni más ni menos que a las circunstancias por que atravesamos. Durante varios días, con abundancia de dinero inversor, hemos visto subir más de la cuenta muchos valores, cuyas alzas han llamado la atención de los realizadores de beneficios. Dadas las diferencias entre el precio de compra, hace unas semanas, y el de posible venta, se lanzó al mercado más papel del que podían absorber las ya mermadas disponibilidades; y los mismos valores que hace poco subían desmedidamente, han descendido, no en proporción alarmante pero sí en cuantía a todas luces injustificadas, si nos atenemos a motivos puramente técnicos. Sin embargo, los realizadores de diferencias han cogido una oportunidad para operar, y han ganado dinero.

Esta es la verdad, y todo cuanto se diga en contra, aparte del caso especial de los títulos afectados, carece de fundamento. Es posible, pues, que la demanda siga flojeando, porque la hora del alza tiene un compás de espera.

Fondos públicos y similares.

Este es un sector en el que generalmente no pasa nada. Podrá negociar en gran proporción o en menor, pero los cursos no se

alteran. En todo caso las diferencias son de fracción. Los efectos públicos negociaron el martes, día de apertura de semana, 6,1 millones de pesetas nominales, y el miércoles 11,3 millones. De estas sumas, aparte los valores del Estado, fueron las cédulas el valor preferido.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Interior 4 por 100	82,25	82,25	82,25	82,50
Exterior 4 por 100, F	»	»	101,00	101,25
Idem, A	102,50	102,50	»	102,50
Amortizable 4 por 100, 1908-1949.	100,50	100,50	100,50	110,50
Idem 3 por 100, 1928-1949, A a F.	91,00	91,00	90,00	89,50
Idem, G-H	»	»	»	»
Idem 4 por 100, enero 1950	99,00	99,25	99,25	99,25
Idem 4 por 100, noviembre 1951...	100,50	100,50	100,50	100,65
Idem 3,50 por 100, julio 1951.....	92,50	92,50	92,50	92,75
Tesoros 3 por 100, noviembre 1950	»	»	»	»
Idem 3 por 100, marzo 1952.....	»	»	»	»
Tesoros 3 por 100, 1 dic. 1953...	»	»	»	»
Idem 3 por 100, 15 noviembre 1954	»	»	»	»
Canal Isabel II, 5 por 100.....	»	91,00	»	91,00
Colonización 4 por 100	»	94,25	»	94,25
Reconstrucción Nac. 4 por 100...	97,00	97,00	97,00	97,00
R. E. N. F. E. 4 por 100.....	94,25	94,25	94,55	94,55
Trasatlántica 5 por 100, V-25.....	»	92,00	»	92,00
Idem, XI-25	»	91,00	90,50	»
Idem, V-26	»	»	92,00	»
Idem, XI-28	»	»	»	»
Majzén 4 por 100	86,00	86,00	»	»
Tánger-Fez 4 por 100	86,00	»	86,25	86,50
Marruecos 5 por 100	»	»	»	»
Cédulas Hipotecarias 4 por 100...	»	»	86,75	86,75
Idem, A, 4,50 por 100	87,00	87,00	87,00	87,25
Idem, B, 4,50 por 100	86,25	86,25	86,75	86,75
Idem, C, 4,50 por 100	»	87,00	86,75	86,50
Idem 4 por 100, exentas	97,75	97,50	97,00	97,50
Idem 3 por 100, exentas	»	»	»	»
Idem 3,50 por 100, exentas	»	»	»	»
Idem 5 por 100, con impuestos.....	»	»	»	»
Crédito Local 4 por 100, interpr...	98,00	98,25	97,75	98,00
Idem, a lotes, 4 por 100	101,40	101,40	102,40	102,75
Villas 5 por 100, 1914	»	»	»	»
Idem, 1918	»	»	»	»
Idem, 1923, 5,50 por 100, Mejoras.	81,50	81,50	81,50	»
Idem, 1929, 5 por 100	71,50	»	»	71,50
Idem, 1931, 5,50 por 100, Interior.	79,00	79,00	79,00	79,00
Idem, 1931, 5,50 por 100, Ensanche.	79,00	79,00	79,00	79,00
Idem, 1941, 5 por 100	»	71,25	71,25	»
Idem, 1946, 4 por 100	79,25	»	79,25	»
Empresa Municipal Transportes...	»	»	79,25	»

Acciones bancarias.

Una mirada al cuadro nos descubre la marcha de los valores de la Banca nacional. Citemos, en primer término, el alza del Banco emisor. Otras hay destacadas, entre ellas la del Banco de Crédito Industrial. A los cierres hay dinero para casi todas las acciones, destacando las del emisor, Crédito Industrial y Exterior. Puede decirse que fué el miércoles uno de los días más movidos para el papel bancario. Así se esperaba ese día, dada la trayectoria que siguió en negocio bursátil en la apertura de semana.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de España	790,00	800,00	805,00	806,00
Crédito Industrial	225,00	236,00	236,00	231,00
Idem, nuevas	225,00	236,00	»	»
Exterior de España	495,00	495,00	497,00	497,00
Idem, nuevas	495,00	495,00	»	»
Hipotecario	486,00	»	485,00	484,00
Español de Crédito	740,00	745,00	745,00	745,00
Hispano Americano	557,00	558,00	559,00	559,00
Central	542,00	544,00	545,00	545,00
Mercantil e Industrial	297,00	297,00	297,00	295,00
Popular Español	577,00	579,00	»	»
Banco Ibérico	455,00	460,00	462,00	462,00

Eléctricas.

La partida más importante de la negociación se la lleva, sin duda alguna, el grupo de las eléctricas. Son los valores preferidos, y alguna razón habrá para ello. No hemos de insistir sobre la buena marcha de los negocios de las Empresas. Cualquiera detalle, al azar, puede servirnos de orientación. El día de la apertura de semana

BANCO DE ESPAÑA

El día 1.º de septiembre próximo, a las diez y media en punto de la mañana, se verificarán los sorteos para la amortización de las siguientes Deudas del Estado:

149º sorteo de la Deuda amortizable al 4 por 100, emisión de 1908, y 67 sorteo de la Deuda amortizable al 3 por 100, emisión de 1928, ambas canjeadas en 1949.

Según el cuadro que se halla de manifiesto al público en el local correspondiente de este Banco.

Madrid, 1.º de agosto de 1955.—El Vicesecretario, *Emilio Méndez*.

Unión Eléctrica Madrileña mejoró cuatro enteros, y sigue firme. Hidroeléctrica Española acaba de operar a 224 y 226. Iberduero a 250 y 249. Saltos del Nansa a 137 y 140, y Sevillana a 135, 137 y 139.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
F. E. N. O. S. A.	205,00	204,00	207,00	208,00
Hidroeléctrica del Cantábrico.....	175,50	180,00	180,00	178,00
Hidroeléctrica del Chorro.....	120,00	122,50	120,00	126,00
Hidroeléctrica Española	121,50	226,00	250,00	252,00
Idem 6 por 100	785,00	79,00	»	»
Iberduero, ordinarias	244,00	249,00	249,00	252,00
Idem 3,50 por 100	242,00	»	»	»
Idem 6 por 100	242,00	257,00	241,00	259,00
Idem, novísimas	225,00	251,00	»	»
Leonesas	195,00	195,00	195,00	195,00
Saltos del Sil	210,00	201,00	204,00	»
Saltos del Nansa	155,00	140,00	141,00	159,00
Sevillanas	152,00	159,00	140,00	159,00
Idem, nuevas	152,00	159,00	»	»
Unión Eléctrica Madrileña	158,00	159,00	160,00	157,00
Idem, nuevas	158,00	159,00	»	»
Reunidas de Zaragoza	121,50	121,50	125,00	127,00

Mineras y Metalúrgicas.

Se ha cerrado ya la suscripción de Duro-Felguera. El cupón de ésta empezó a 62 pesetas y ha terminado a 57. Las acciones que antes de descontarse el cupón estaban a 295, quedaron, al cortarlo, en 285 y han terminado el plazo al cambio de 296, lo que equivale a recobrar íntegramente la anterior cotización, con mejora de un duro.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Minas del Rif	675,00	670,00	680,00	668,00
Duro-Felguera	500,00	505,00	299,00	»
Guindos	290,00	290,00	292,00	295,00
Ponferrada	584,00	589,00	587,00	588,00
Altos Hornos	220,00	222,00	225,00	221,00
Idem, nuevas	220,00	222,00	»	»
Auxiliar de Ferrocarriles.....	475,00	477,00	479,00	476,00
Comercial de Hierros.....	»	548,00	540,00	545,00
Constr. Metálicas, ordinarias.....	»	»	182,00	182,00
Idem, preferentes	»	178,00	»	»
Manufacturas Metálicas	252,00	254,00	248,00	249,00
Material y Construcciones.....	199,00	200,00	197,00	192,00

Monopolios.

Todas las cotizaciones de este grupo, como expresa el cuadro, han mejorado, particularmente Campsa, para cuyo valor hemos visto dinero en todos los cierres, como también para Telefónica.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Telefónica	277,00	279,50	280,00	278,00
Fósforos	»	»	»	»
C. A. M. P. S. A.	210,00	222,00	227,00	228,00
Tabacalera, S. A.	197,00	199,00	200,00	200,00

OCCIDENTE, COMPAÑIA ESPAÑOLA DE SEGUROS (S. A.)

PAGO DE DIVIDENDO

El Consejo de Administración, en cumplimiento de los acuerdos tomados por la Junta general ordinaria de accionistas, ha dispuesto el pago del dividendo del cuatro y medio por ciento, con impuestos a cargo de los señores accionistas, para sus acciones de las series A, B y C, y por los beneficios obtenidos durante el ejercicio de 1954.

El pago tendrá lugar a partir del día 1.º de agosto, contra cupón número 9 de las acciones de la serie A, cupón número 5 de las acciones de la serie B y cupón número 3 de las acciones de la serie C, en las oficinas de la Compañía en Madrid, calle de Alcalá, 27, o en las de Barcelona, paseo de Gracia, 18, donde se facilitarán las oportunas facturas, que deberán ser presentadas por duplicado.

Madrid, 28 de julio de 1955.—El Secretario, Antonio Arderiu y Pascual.

Inmobiliarias y de la Construcción.

Aunque menos copioso el negocio de las Empresas dedicadas a la construcción, los cambios siguen sostenidos y algunos progresan, como en el caso de Alcázar. Este solo hecho confirma que las buenas noticias acerca de este ramo son insistentes.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Financiera y Minera	»	»	»	»
Portland Valderrivas	400,00	»	»	»
Ladrillos Valderrivas	»	505,00	»	»
Hidrocivil	142,00	147,00	146,00	146,00
Constructora General Española.....	»	»	85,00	90,00
Dragados y Construcciones.....	220,00	220,00	»	221,00
Alcázar	76,00	79,00	79,00	80,00
Asturiana	67,25	67,25	»	67,25
Bami	»	90,00	90,00	90,00
Caisa	»	»	»	»
Ceisa	»	98,00	98,00	98,00
Fisa	29,00	»	»	»
Hispana	84,00	»	84,00	»
Layetana	»	»	»	»
Metropolitana	182,00	185,00	185,00	»
Idem, nuevas	182,00	»	»	»
Rubán	»	»	»	»
Urbis	175,90	181,00	»	186,00
Vacesa	89,00	»	»	»
Idem, nuevas	245,00	245,00	»	»
Urbanizadora Metropolitana.....	»	»	»	»

Químicas y Textiles.

La subida de las textiles se atribuye a que por fin, según referencias, las Empresas de esta industria estiman una realidad cuantitativa de facilidades se conceden al ramo a los efectos de mejora sobre el comercio exterior. Las químicas también llevan una ruta estable, con positivas ventajas para Explosivos, Entidad que se preocupa constantemente de mejorar su producción.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Esp. Penicilina y Antibióticos....	166,00	»	»	»
Energía e Ind. Aragonesas.....	190,00	190,00	195,00	194,00
Explosivos	367,00	367,00	368,00	365,00
Hidro-Nitro	160,00	170,00	170,00	167,50
Unquinesa	209,00	205,00	209,00	»
Proquisa	»	»	»	»
Española de Petróleos	610,00	605,00	599,00	599,00
Unión Resinera Española.....	121,00	121,00	121,50	121,00
F. E. F. A. S. A.	221,00	225,00	252,00	»
S. N. I. A. C. E.	571,00	572,00	568,00	565,00

Alimentación.

No podemos tener en cuenta las flexiones de El Aguila para estimar menos firmes los cambios de todo el grupo de alimentación. Se ha puesto a la venta el producto Pepsi-Cola, en cuya elaboración está interesada la Casa Mahou.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
El Aguila, Cervezas	567,00	566,00	565,00	560,00
Azucarera General de España.....	154,00	155,00	155,00	150,50
Emo, Azúcares	550,00	555,00	557,00	560,00
Azucarera Adra	»	»	»	»
Azucarera Madrid	»	»	»	»

Navales y de Transportes.

Terminó la suscripción de Unión Naval de Levante. Los derechos comenzaron pagándose a 33 pesetas y han terminado a 47, habiéndose operado con 2.972 cupones. Las acciones se han cotizado de 156 a 158, a través de dos meses.

Pero ya mejoran.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Constructora Naval, ordinarias..	200,00	200,00	200,00	»
Idem, preferentes	201,00	215,00	210,00	210,00
Trasmediterránea	215,00	215,00	»	218,00
Unión Naval de Levante.....	158,00	160,00	»	170,00
Metropolitano de Madrid.....	168,00	171,00	170,00	170,00
Aviaco	104,00	104,00	»	»

Varlos.

Han comenzado a cotizarse oficialmente en Madrid las acciones de la Sociedad de Valores Mobiliarios, S. A. (Somosa), con 75 millones de pesetas de capital, la cual está acogida a los benefi-

cios de la ley de Sociedades de Inversión Mobiliaria. Las cotizaciones han sido de 111 por 100 el martes y 112 el miércoles.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Unión y El Fénix	3,025	»	»	»
Insa	124,00	124,00	124,00	125,00
General de Inversiones	150,00	»	155,00	157,00
Papelera Española	»	»	»	»
Papeleras Reunidas	186,00	188,00	188,00	191,50

Al cierre del viernes hubo algunos recortes de cambios en el sector de dividendo. La sesión no fué tan uniforme, en cotizaciones, como las anteriores, por lo que ciertos grupos se manifestaron irregulares, a causa de la presión especulativa. Sin embargo, varias acciones registraron avances. La desanimación en la sala, se anticipó al término de la hora oficial, prevaleciendo la posición vendedora.

BARCELONA.—El mercado catalán, dentro de una orientación parecida al de Madrid, parece haberse acogido a las particularidades de la época veraniega; es decir, opera con mayor calma y no faltan los reajustes de valores. Los informadores locales, dándoles la razón en lo del problema de las diferencias, señalan sin ambages que las cotizaciones logradas días pasados han sido altamente tentadoras para los realizadores de beneficios. Destaca en Barcelona, igual que en Madrid, la actuación del grupo eléctrico como el más favorecido. Los mismos valores que han subido en el mercado madrileño, de ese grupo, marcaron en el catalán un alza considerable. Los títulos locales progresan casi todos, y los de arbitraje van más moderados.

Estabilidad en fondos públicos.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
F. C. de Cataluña	»	»	»	»
Tranvías Barcelona, ordinarias...	»	»	»	»
Idem, preferentes	»	»	»	»
Aguas de Barcelona, ordinarias...	302,00	306,00	319,00	310,00
Catalana de Gas y Electricidad...	186,00	185,00	185,00	185,00
Trasmediterránea	215,50	216,00	»	215,00
Hullera Española	»	»	»	»
Asland, ordinarias	565,00	565,00	»	563,00
Cros, S. A.	650,00	646,00	649,00	646,00
España Industrial	418,00	»	»	»
Carburos Metálicos	484,00	485,00	475,00	475,00
Española de Petróleos	607,00	599,00	589,00	»
Fomento de Obras y Constr.....	368,00	365,00	365,00	365,00
Motor Ibérica	2,080	2,040	2,010	2,010
Tabacos de Filipinas	478,00	470,00	469,00	468,00
Industrias Agrícolas	504,00	505,00	500,00	500,00
Maquinista Terrestre y Marítima.	127,00	126,00	150,00	»
Explosivos	371,00	370,00	370,00	370,00

BILBAO.—Siguen afuyendo disponibilidades al mercado bilbaino.

De los valores bancarios, en particular los de la Banca local, el cuadro habla con elocuencia. La demanda es extraordinaria, mientras el papel no abunda. Se ha comentado en Bolsa el caso de las acciones de Ajuria, que tras el alza de 50 enteros, habida el día de apertura de semana, mejoran el miércoles 30 puntos más.

Los títulos industriales, con las excepciones de rigor, casi todos presentan una orientación excelente, en particular los siderometá-

COMPANIA AUXILIAR DE FERROCARRILES (S. A.)

Por haber sido utilizados todos los cupones de las acciones números 1 al 46.000 inclusive, emitidas por esta Sociedad, se pone en conocimiento de los interesados que a partir del 8 de agosto próximo se procederá a entregar las nuevas faldillas de cupones a dichas acciones, para cuya operación pueden solicitarse las oportunas facturas en el Banco Urquijo, Banco Hispano Americano y Banco de Aragón, de Madrid, así como en todas las Sucursales y filiales de los expresados Bancos.

Madrid, 27 de julio de 1955.—El Consejo de Administración.

BANCO DE BILBAO

FUNDADO EN 1857

Administración central: BILBAO
Servicio Extranjero: MADRID



PESETAS

Capital social.	300.000.000,00
Idem suscrito y desembol-	
sado.	280.679.000,00
Reservas.	524.000.000,00
Capital desembolsado y	
reservas.	804.679.000,00

(Balance al 31-12-54)



Extensa red de Sucursales
Corresponsales en todos los países

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el n.º 1.680

lúrgicos y petróleo. También los textiles subrayan la subida de Fefasa y Sniace. Las navieras denotan cierta vacilación.

En renta fija, la contratación es normal.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de Bilbao	727,00	728,00	728,00	728,00
Banco de Vizcaya, A	717,50	»	717,50	715,00
F. C. La Robla	»	158,00	159,00	»
Electra de Viesgo	209,00	215,00	225,00	221,00
Reunidas de Zaragoza	121,00	125,50	124,00	125,50
Iberduero, ordinarias	242,00	248,00	252,00	250,00
Hidroeléctrica Española	225,00	228,00	230,00	230,00
Minas del Rif	»	»	677,00	675,00
Naviera Aznar	2,105	»	»	2,125
Naviera Bilbaína	1,550	»	»	»
Naviera Vascongoda	»	»	»	»
Altos Hornos	224,00	227,00	224,00	»
Babcock & Wilcox	»	»	900,00	900,00
Basconia	»	»	»	»
Duro Felguera	»	»	»	»
Euskalduna	655,00	»	»	»
Papelera Española	595,00	600,00	600,00	»
Sefanitro	»	»	»	300,00
Explosivos	370,00	372,00	370,00	369,00

BURGOS

Escasas operaciones en títulos de dividendo.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Electra de Burgos, ordinarias	»	680
Idem, preferentes	»	»
<i>Obligaciones:</i>		
Ayuntamiento de Burgos 5 por 100.....	80	80,50
Idem 4,50 por 100, libre	95	96
Electra de Burgos 5,50 por 100	78	78,50

OVIEDO

Estabilidad de cambios y negocio encalmado.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco Herrero	360,00	»
Compañía Eléctrica de Langreo	175,00	»
Hidroeléctrica del Cantábrico	170,00	170,00
Ferrocarriles Económicos de Asturias.....	180,00	180,00
Sociedad Industrial Asturiana	185,00	»
Ferrocarril Vasco-Asturiano	200,00	200,00
Compañía de Navegación Vasco-Asturiana.	340,00	»

VALENCIA

Dentro del reducido negocio de estos días, se afianza la solidez de los valores de renta variable.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco de Valencia	496,00	501,00
Compañía Tranvías y F. C. Valencia.....	98,00	99,00
Cía. Frutero Valenciana Nav., Cofruna....	151,00	»
Cía. Ind. Film Español, pref., s. A, Cifesa	49,00	49,00
Idem, serie B	250,00	»
Idem, Producción	50,00	»
Compañía Inmobiliaria Valenciana	100,00	101,00
Solares y Construcciones, S. A.	100,00	»

VALLADOLID

Mercado irregular y poco activo.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco Castellano	325,00	»
Sociedad Industrial Castellana	319,00	318,00
Electra Popular Vallisoletana, S. A.	154,00	»
La Cerámica, S. A.	110,00	»
"El Norte de Castilla", S. A.	159,00	»
Talleres de Fundición Gabilondo	103,00	103,00
Hotel Conde Ansúrez, S. A.	145,00	»
Producción de Semillas, S. A., Prodes.....	70,00	»
Tableros de Fibras, Tañisa	198,00	»
Fabricación de Automóviles, S. A., Fasa...	175,00	»

PARIS.—No obstante los acontecimientos que afectan a Francia por la cuestión africana, la Bolsa se manifiesta estos días muy firme, en particular para los valores bancarios y los del cobre. Las rentas francesas también mejoran.

Dentro de la tendencia sólida del mercado de París, destacan los grupos de las construcciones eléctricas, industrias metalúrgicas y del automóvil. La última liquidación se ha efectuado en buenas condiciones. Las coberturas de las operaciones a plazo se han efectuado normalmente. La impresión general es de equilibrio. La negociación de julio se eleva a 49.056 millones de francos, con ligero aumento sobre el mes de junio, que alcanzó la cifra de 48.666 millones.

El índice general de valores en la última semana del mes pasado (1949 = 100) es el 297, contra 295 el 15 de julio y 280 en 31 de diciembre de 1954. Se estima posible que la situación bursátil mejore todavía más en el próximo mes de septiembre.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
3 % Perpetuel	70,50	71,10
5 % 1920-1950 Amort.	150,00	150,50
C. National d'Escompte Paris	2.295	2.350
Crédit Lyonnais	2.512	2.580
Tánger à Fez	800	806
Atelier Chant Loire	10 000	10.700
Entrepr. Ind. Charentaise	6 575	6 700
Socony Vacuum France	15.930	15.700
Wagons Lits	»	»

LONDRES.—La Bolsa londinense ha experimentado alguna desorientación, debido a las noticias circulantes sobre la posición actual de la libra esterlina, posición que comentamos en el apartado de

divisas de esta sección. A esto se deben las flexiones experimentadas en los cambios de los fondos británicos. Por otra parte, ha contribuido a la inquietud el anuncio de que las reservas británicas de oro y dólares se han reducido en 156 millones de dólares durante el mes de julio, según anuncia el Tesoro. Además, Inglaterra se enfrenta el mes de septiembre con una cuenta a la Unión Europea de Pagos por importe de 25 millones de dólares. El Gobierno trata de normalizar la situación con medidas restrictivas. En las últimas sesiones la Bolsa ha reaccionado. Siguen entonados los petróleos, sobre todo Canadian Eagle. Y se observa actividad en los valores de metales e irregulares los del estaño.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Consolidated	60 1/4	58 1/4
Shell	150 7 1/2	146 10 1/2
General Electric	75/6	74
Rubber Trust	2 6	2/6
Imperial Chemical	56 1/2	55 1/2
Río Tinto Co.	3 9/16	3 9/16
General Mining & Finance Corp.....	100	100
Anglo Iranian Oil	154 3/8	153 1/8

NUEVA YORK.—Continúa progresando en Wall Street la firmeza de cambios, debida, indudablemente, a que cada día son más favorables las noticias de resultados de Empresas durante el primer semestre del año en curso. Claro es que no todos los resultados han satisfecho completamente. Tenemos, como ejemplo, el caso de United Steel. Sin embargo, la firmeza se advierte en la mayor parte de los grupos, en particular en los del automóvil, servicios públicos y petróleos. Una prueba evidente de la mejora del mercado la tenemos en los índices de Dow Jones, que señala para la industria 468,45, contra 458,10; ferrocarriles, 159,71, contra 157,98, y servicios públicos, 65,80, contra 65,60.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
General Motors	125 1/4	133 7/8
U. S. Steel	52 5/8	54 1/8
American Tel. & Tel.	186 5/8	186 7/8
International Tel. & Tel.	29 1/2	29 3/4
General Electric	52 5/8	52
Canadian Pacific	34 1/4	34 5/8
Anaconda Copper	69 1/8	71
Shell Oil	60 5/8	60 3/4
Westinghouse	67 1/2	65 5/4
Royal Dutch	81,98	84 7/8

ZURICH.—Buena disposición general en el mercado de Zurich.

El conjunto de valores bancarios se ha visto favorecido por la demanda. En caso parecido están los títulos afectos a la industria química, a la de alimentación y a la de Seguros. Ha repercutido en este mercado la buena tendencia de Wall Street, pues las noticias llegadas recientemente sobre la actividad en Nueva York y en los mercados canadienses ha producido en Suiza buena impresión. Casi todos los grupos de valores han consolidado posiciones, y algunos avanzan lentamente.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Nationalbank, Bern.....	780	»
Kreditanstalt, Zurich	1.470	1.490
Zurich Allg.	»	»
Brown Boverly	1.900	1.920
Nestlé Aliment	2.005	2.055
Royal Dutch	710	654
Standard Oil	610	589
Interhandel	1.550	1.555

BANCO DE VALENCIA

Capital suscrito y desembolsado..... 50.000.000 de ptas.
Fondos de Reserva... 69.000.000

BANCA Y BOLSA

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.653)

BANCOS

El Banco de Bélgica, cerrado al 28 de julio pasado, presenta una disminución en la circulación fiduciaria de 132 millones de francos, en comparación con la semana anterior. No ha variado el encaje oro. Con efectividad 4 de agosto, el descuento bancario belga ha sido aumentado de 2,75 por 100 al 3 por 100.

También el Banco Central Deutscher Laender, de Alemania occidental, ha elevado el tipo de descuento bancario del 3 por 100 al 3,50, con efecto inmediatos. Los comentarios que en Bélgica y en Alemania se hacen con respecto a los citados aumentos revelan el hecho de que la situación inflacionista es un fenómeno de carácter mundial. Los dos aumentos de tipo bancario citados poseen especiales características. Evidentemente, Bélgica es país de divida sólida, pero de elevado coste de la vida y de una estructura industrial no más que mediana. En cuanto a Alemania, hay que tener en cuenta que todavía ha de soportar la carga del rearme y de ciertas presiones inflacionistas, en momento en que los demás países, la mayor parte de ellos por lo menos, han llegado ya a la cima. También la Junta de la Reserva Federal para cortar, en lo posible, toda facilidad de inflación, ha elevado los tipos de interés que se aplican sobre los créditos que hayan de otorgar a las Entidades miembros. Los aumentos aprobados se refieren a los distritos de Cleveland, Chicago, Boston y Atlanta. Todos ellos suben, salvo el de Cleveland, del 1,75 al 2 por 100. El de Cleveland al 2,25 por 100.

DE FRANCIA

En el balance de este Banco ha disminuído algo la circulación fiduciaria. Pero han aumentado los anticipos especiales al Estado en 12.100 millones, en comparación con la semana anterior.

Millones de francos		
	Anterior	21 julio
Circulación	2.651.815	2.589.827
Oro	201.281	201.281
Divisas	189.102	198.692
Depósitos	155.218	153.967
Anticipos	952.649	954.749
Créditos	1.140.989	1.085.579

DE INGLATERRA

Las cuentas públicas disminuyen en 82 millones de libras esterlinas en el balance del Banco de Inglaterra cerrado el 27 de julio pasado.

La proporción de porcentaje de billetes y monedas de oro y plata, en relación con los depósitos, es el 0,51 por 100.

Millones de libras		
	Anterior	27 julio
Circulación	1.875,0	1.860,8
Oro y plata en barras	275,5	275,5
Divisas	"	"
Depósitos	245,4	240,8
Anticipos	28,5	20,9
Créditos	15,6	15,7

DE LA RESERVA FEDERAL

Figura en este balance la cuenta de reserva de depósitos de los Bancos miembros en 18.919 millones de dólares, y la de bonos en cartera y a recibir del Tesoro en 20.161 millones.

Millones de dólares		
	Anterior	26 julio
Circulación	25.890	25.855
Oro	20.998	20.994
Divisas	"	"
Depósitos	20.228	20.211
Anticipos	570	549
Créditos	24.526	24.706

DE SUIZA

Sin variación sensible en el balance del Banco de Suiza.

Millones de francos		
	Anterior	30 julio
Circulación	4.990	5.122
Oro	6.199	6.199
Divisas	725	725
Depósitos	1.950,00	1.936,00
Anticipos	102,00	101,47
Créditos	45,84	45,80

DIVISAS

En el número anterior aludimos al crédito de 30 millones de dólares concedido al Instituto Español de Moneda Extranjera por un grupo bancario norteamericano, sin previa exigencia de garantías, lo que confirma el buen concepto que España merece en el exterior, como se vió con ocasión del caso Morgan. Los Bancos principales de esta operación son, como es sabido, el Chase Manhattan, el National Carter y el Manufactures Trust. Se trata de un crédito prorrogable por un año e interés del 3,50 por 100. La nota que ha publicado el Instituto señala que la operación convenida facilitará, a través de los créditos parciales correspondientes, las importaciones de productos básicos para nuestra industria, ofreciendo como característica la disponibilidad que del crédito puede realizar el Instituto para contrarrestar cualquier movimiento especulativo frente a la peseta.

La referencia que de esta operación llega de Nueva York dice textualmente: "Esta fórmula suele tener pocos precedentes. Los mismos Bancos que intervienen hicieron con anterioridad otro préstamo a España de 25 millones de dólares. Pero para ello el Instituto se vió obligado a depositar una garantía de oro equivalente como garantía prendaria." La fórmula, pues, actual no puede ser más satisfactoria, y sería curioso conocer si el depósito de garantía oro fué oportunamente retirado al cancelar aquel crédito de 25 millones; desde luego lo sería, pero la manera de llevarlo a cabo, desde el punto de vista contable, es interesante conocerla.

El nuevo Convenio ha coincidido con la aprobación por el Comité Mixto de la Cámara y el Senado de los Estados Unidos, sin ninguna oposición, de los 50 millones de dólares consignados a España. Dicha suma está formada por los 28 millones que figuraban en el proyecto de Ley original, más 22 millones adicionales, propuesto en una enmienda ulterior. Ha sido la única asignación no discutida.

Que la libra esterlina no posee en la actualidad la fortaleza que poseía, es cosa de la que se habla mucho desde varios puntos de vista. Pero no es lo mismo que una divisa, en un momento dado, deje de ser fuerte, que se la califique de débil. Nunca fué débil la esterlina. Llegó a ser, en otros tiempos, la más fuerte en el terreno internacional. Ha cambiado la situación económica del mundo, y con ella ha venido el problema monetario que hoy se debate. No cabe duda que la libra necesita quien la defienda, y la defensa la ha tomado a su cargo Mr. Butler, al presentar a los Comunes un programa del Gobierno británico con el propósito de restablecer la posición de la divisa inglesa. Las explicaciones dadas por mister Butler llegan a conclusiones interesantes. Entre ellas, que las industrias nacionalizadas se esforzarán, en la medida de sus posibilidades, en aumentar todos los recursos utilizables para la autofinanciación. Esta política, según el Canciller, es una de las principales medidas para restablecer la situación, que no es crítica, en cuanto a la moneda nacional se refiere, sino difícil.

En contraste con los comentarios que se hacen respecto de la

BANCO DE SANTANDER

— Fundado en 1857 —

Capital escriturado totalmente desembolsado.....	100.000.000 Ptas.
Reservas.....	160.000.000

Departamento especialmente organizado para toda clase de operaciones con el exterior.

SUCURSALES EN LAS PRINCIPALES PLAZAS DE LA PENINSULA, ISLAS CANARIAS Y BALEARES

REPRESENTACION EN INGLATERRA

Autorizada a efectos exclusivamente comerciales y de información (no pudiendo realizar operaciones bancarias) en:

35, Lombard Street.—London, E. C. 3.

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.696)

esterlina, están los que sugiere la evidente fortaleza del marco alemán. En efecto, después de la reforma monetaria de 1948, la renta bruta de la República Federal pasó de 80 millares de millones de D. M. a unos 150 millares de millones. Las exportaciones han pasado de cuatro millares de millones a más de 22. Los precios de la producción, cuyo índice era 97, rebasan ya el 110. El costo de la vida no ha cambiado. Las reservas de oro y divisas han pasado de 200 millones de D. M. en 1949 a 2,6 millares de millones. El Bank Deutscher Länder, en su último informe anual, ha dicho: "el marco ha recobrado prácticamente su plena convertibilidad con respecto a la mayor parte del mundo".

Según versiones procedentes de Río de Janeiro, se cree inminente la revaluación de la divisa brasileña. El tipo de cambio, 18,80 cruzeiros por dólar, será mantenido como paridad oficial, porque el modificarlo complicaría la situación del Brasil en el Fondo Monetario Internacional. La fecha de fines de agosto se considera indicada para la revaluación, ya que el 20 de septiembre expira la última de las garantías del Gobierno para los contratos de café. Noticias de buen origen afirman que el nuevo valor del cruzeiro puede llegar de 45 hasta 60 cruzeiros por dólar.

Los cambios de las divisas que anotamos a continuación no han experimentado variaciones sensibles.

MADRID.—Durante la semana se cotizaron las siguientes divisas en el mercado libre, cuyos cambios no han experimentado variación:

	Martes	Mierc.	Jueves	Viernes
1 dólar USA	58,95	58,95	58,95	58,95
1 libra esterlina	109,06	109,06	109,06	109,06
100 francos franceses	10,85	10,85	10,85	10,85
100 francos marroquíes	10,85	10,85	»	»
100 francos suizos	»	»	»	»
100 escudos	155,16	»	»	»

* * *

Los cambios comerciales, salvo excepciones, de moneda publicados el día 1 de agosto de 1955, de acuerdo con las disposiciones vigentes, son como sigue:

Francos (este tipo podrá sufrir las modificaciones que se deriven del régimen francés de cambio), 3,128; libras, 30,660; dólares, 10,950; francos suizos, 252,970; francos belgas, 21,900; florines, 288,157; escudos, 38,086; pesos argentinos moneda legal, 1,46; coronas suecas, 2,116; coronas danesas, 1,585; coronas noruegas, 1,533; deutschmarks, 2,607.

PARIS.—Los cambios que a continuación se reseñan se entienden por unidades monetarias de las plazas que se indican, por francos franceses:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Lisboa	»	»
Londres	987,55	987,55
Nueva York	549,95	549,95
Zurich	»	»

LONDRES.—Los siguientes cambios se entienden en unidades monetarias de las plazas que se citan, por libra esterlina:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Lisboa	80 ⁵ / ₈	80
Nueva York	2,7844	2,7894
París	97,85	97,86
Zurich	12,16 ¹ / ₈	12,18

NUEVA YORK.—Estos cambios son en centavo de dólar, por la divisa de la plaza, excepto Londres, que es por libra esterlina:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Lisboa	5,48	5,48
Londres	2,82	2,82
París	0,28	0,28
Zurich	25,22	25,52

ZURICH.—Los siguientes cambios deberán entenderse en unidades monetarias de las plazas que se citan, por francos suizos,

a excepción de Lisboa y París, que suponen 100 escudos y 100 francos franceses, respectivamente:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Lisboa	14,80	14,80
Londres	12,1600	12,1725
Nueva York	4,2857	4,2861
París	1,2495	1,2510

METALES PRECIOSOS

Continúan sin variaciones sensibles los precios de metales preciosos.

En Londres ha experimentado el oro, en la presente semana, una ligera baja. Se conocen los beneficios logrados por las minas de oro sudafricanas durante el segundo semestre de 1955. En libras esterlinas, dichos beneficios alcanzan la cifra de 3,1 millones.

Roma y Milán cotizan el oro fino, el gramo, de 708 a 710 liras. La plata, el kilo, de 19.500 a 19.800 liras.

Lisboa, el gramo de oro en barra, 33,35 escudos; el oro fino, a 33,65 escudos.

PARIS.—Los precios que a continuación se reseñan se entienden en las unidades que se indican, por francos franceses la onza de oro y el gramo en los demás:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	420,00	420,00
Plata	1.400,70	1.400,70
Platino	15.480,00	15.480,00

LONDRES.—Los siguientes precios se entienden en chelines y libras por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	251 y 6 ¹ / ₂	251 y 5 ³ / ₄
Plata	78,00	79,00
Platino	27 a 29	29,00

NUEVA YORK.—Estos precios son en dólares y centavos por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	57,00	57,00
Plata	90,75	90,75
Platino	80 a 86	80 a 89

ZURICH.—Los precios deberán entenderse en kilogramos por francos suizos:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	4.845	4.845
Plata	»	»
Platino	»	»

BANCO CENTRAL

Alcalá, 49 y Barquillo, 2 y 4 - MADRID

Oficina Central, 297 Sucursales y 71 Agencias en capitales y principales plazas de la Península, Islas Baleares, Canarias y Marruecos.

III

Capital en circulación 325 000.000 de Pts.

Fondos de reserva. 480 000.000 id.

III

Corresponsales en todas las plazas importantes de España y del Extranjero

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el núm. 1 631.)

Agenda del rentista

JUNTAS GENERALES

13 de agosto, FABRICA DE ESPECIALIDADES SELECCIONADAS DE ALIMENTACION, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las diez de la mañana. Extraordinaria.

16 de agosto, MANUEL ANTONIO DE LA RIVA, S. A.—Domicilio social, Jerez de la Frontera (Cádiz). A las once de la mañana. Ordinaria.

17 de agosto, RODAMIENTOS, S. A. E.—Domicilio social, Hospitalet de Llobregat (Barcelona). A las diez de la mañana. Extraordinaria.

17 de agosto, CANTABRO-MEDITERRANEA, S. A.—Domicilio social, Melilla (Marruecos). A las cinco de la tarde. Ordinaria.

17 de agosto, ELECTRA VIRGEN DE LA PEÑA, S. A.—Domicilio social, Aliaga (Badajoz). A las diez de la mañana. Ordinaria.

18 de agosto, AGRUPACION LEVANTINA DE EXPORTADORES Y COSECHEROS DE NARANJA, S. A.—Domicilio social, Valencia. A las once de la mañana. Ordinaria.

18 de agosto, SOCIEDAD ANONIMA SUCESORA DE CUADRAS Y PRIM.—Domicilio social, Barcelona. A las cinco de la tarde. Extraordinaria en función de ordinaria.

19 de agosto, AGUAS POTABLES, S. A.—Domicilio social, Aspe (Alicante). A las doce de la mañana. Extraordinaria.

DIVIDENDOS E INTERESES

ILSA FRIGO, S. A.—Paga, a partir del 16 de agosto, dividendo bruto de 8 por 100 (34 pesetas líquidas por acción), contra entrega del cupón 1, a sus acciones en circulación números 1 al 20.458, sobre los beneficios del ejercicio de 1954.

ELECTRICAS LEONESAS, S. A.—Paga, a partir del 10 de agosto, dividendo de 5 por 100 (21,25 pesetas líquidas por acción) a sus acciones números 1 al 400.000, a cuenta de los beneficios del presente ejercicio, contra entrega del cupón 30.

SUSCRIPCIONES

COMPANIA TRASATLANTICA ESPAÑOLA, S. A.—Abre suscripción de las nuevas acciones preferentes, serie A, correspondientes a la ampliación de capital acordada, reservada a los actuales accionistas del 1 al 15 de agosto, en la proporción de nueve acciones nuevas contra resguardos facilitados por la Compañía, acreditando la posesión de: cinco acciones ordinarias, serie A, o cinco acciones preferentes, serie A, o diez acciones preferentes, serie B. Al efectuar la suscripción, se pagarán 510 pesetas por título, como precio de emisión. Las acciones no suscritas quedarán a disposición del Consejo para ulterior destino.

ADMISION DE VALORES

BOLSA DE BARCELONA.—Ha acordado que se admitan a contratación pública y cotización oficial los siguientes valores:

100.000 acciones de 500 pesetas nominales cada una, números 500.001 al 600.000, emitidas por la Sociedad Anónima Cros.

6.400 acciones al portador de 500 pesetas nominales cada una, números 160.001 al 166.400, emitidas por la Sociedad Papelera Reunidas, S. A.

100.000 acciones ordinarias al portador, de 500 pesetas nominales cada una, números 400.001 al 500.000, emitidas por Material y Construcciones, S. A.

2.380 acciones ordinarias de 500 pesetas nominales cada una, números 5.621 al 8.000, emitidas por Industrias del Cuero Armado, S. A.

60.000 obligaciones simples, al 6,50 por 100, de 500 pesetas nominales cada una, números 1 al 60.000, emitidas por Fomento de Obras y Construcciones, S. A.

80.000 acciones nominativas de 500 pesetas nominales cada una, números 1 al 80.000, emitidas por el Banco Ibérico.

8.400 acciones al portador, de 400 pesetas nominales cada una, números 84.001 al 92.400, emitidas por la Compañía Minero Metalúrgica Los Guindos, S. A.

150.000 obligaciones al 6,50 por 100, de 1.000 pesetas nominales

cada una, números 200.001 al 350.000, emitidas por Altos Hornos de Vizcaya.

40.000 acciones ordinarias al portador, de 500 pesetas nominales cada una, números 180.001 al 220.000, emitidas por Dragados y Construcciones, S. A.

200.000 acciones al portador, de 500 pesetas nominales cada una, números 1.000.001 al 1.200.000, emitidas por la Compañía Española de Petróleos.

AMORTIZACIONES

DEUDA PUBLICA.—Cédulas de Reconstrucción Nacional al 4 por 100, emisión de 1 de julio de 1946. Noveno sorteo, de 1 de julio de 1955. Han resultado amortizadas 8.500 cédulas, serie A, de 500 pesetas; 3.500, serie B, de 5.000 pesetas, y 120, serie C, de 25.000.

Cédulas del Instituto de Crédito para la Reconstrucción Nacional al 4 por 100, emisión de 31 de diciembre de 1953. Primer sorteo, de 1 de julio de 1955. Han resultado amortizadas 3.500 cédulas, serie A, de 1.000 pesetas; 4.800, serie B, de 5.000, y 56, serie C, de 25.000.

Deuda amortizable al 4 por 100, emisión de 15 de noviembre de 1951. Sorteo número 15, de 15 de julio de 1955. Han resultado amortizados 7.135 títulos, serie A, de 1.000 pesetas; 2.507, serie B, de 5.000; 1.894, serie C, de 10.000; 468, serie D, de 25.000, y 289, serie E, de 50.000.

REDUCCIONES DE CAPITAL

SOCIEDAD ANONIMA MEDITERRANEA DE INVERSIONES E INMUEBLES.—Ha tomado el acuerdo de reducir el capital social de 35 a 21 millones de pesetas, mediante la adquisición de sus tenedores, de 28.000 acciones, a los efectos de su amortización.

FUSIONES

CONSTRUCCION GOIZUETA SASO, S. A.—La Junta general extraordinaria de accionistas de 21 de junio acordó la fusión de esta Sociedad con Goysa, S. A., por absorción de la primera por la segunda, y canje del capital desembolsado de aquella (9.375.000 pesetas) por su equivalente en acciones de la segunda.

DISOLUCION DE COMPANIAS

LA HIDRO-ELECTRICA DEL MESA, S. A. (en liquidación).—A partir del 1 de agosto, para efectuar la liquidación, abonará a los tenedores de las acciones series A y C, de 500 pesetas nominales, la suma de 632 pesetas, y a los tenedores de acciones serie B, de 50 pesetas nominales, la suma de 62,30 pesetas, lo que representa el pago al 126,40 por 100 del nominal. Las cuotas no reclamadas dentro del plazo de noventa días serán depositadas en la Caja General de Depósitos a disposición de los interesados, de acuerdo con lo legislado.

Resultados de Empresas

LA PAPELERA ESPAÑOLA, S. A.—Según hace constar la Memoria correspondiente al pasado ejercicio 1954, a pesar de que en dicho año se agravaron las dificultades para la importación de las primeras materias necesarias para la producción de papel, la Compañía, siguiendo su ya tradicional política de aumentar la producción de pastas partiendo de primeras materias nacionales, consiguió que no se desatendiera el mercado consumidor ni desmerecieran las calidades de los papeles obtenidos.

La producción de papel y cartón facturable ascendió a 71.664 toneladas. La fabricación de pastas de todas clases alcanzó la cifra de 32.567 toneladas.

El saldo de la cuenta de pérdidas y ganancias del último ejercicio ascendió a 32.749.832,83 pesetas, cuya distribución fue realizada en la siguiente forma: reserva especial, 1.245.973,21; reserva legal, 3.240.758,65; fondo de reserva, 2.750.241,35; dividendo, 23.002.915; atenciones estatutarias, 2.216.594,94; remanente pesetas 1.955.284.349,68.

TRANVIAS DE EL FERROL, S. A.—En la Junta celebrada el día 10 del pasado mes de junio, para someter a examen y aprobación de los accionistas la Memoria y resultados del ejercicio 1954, se acordó que el beneficio líquido de 93.063,69 pesetas fuera distribuido en la forma siguiente: reserva para impuestos, 65.000; fondo de recuperación del capital, 25.000; amortización pérdidas de ejercicios anteriores, 3.063,69 pesetas.

El mundo al día

ESPAÑA

○ Especialmente invitado para asistir al Congreso Mundial de Atomos para la Paz, ha marchado a Ginebra el Presidente de Manufacturas Metálicas Madrileñas, D. Julio de la Cierva.

○ Trescientos cuarenta y cuatro millones setecientos cincuenta y cinco mil seiscientos veintitrés pesetas es el importe de la recaudación del primer trimestre de este año en la Oficina Liquidadora de Energía Eléctrica (Ofile), integrada por 1.043 Empresas de producción y distribución de electricidad, según se anuncia en la Memoria correspondiente. El importe provisional de las primas a nuevas construcciones asciende a 160.626.555 pesetas para el mismo trimestre. Estas compensaciones corresponden a un incremento de potencia en centrales generadoras de 1.370.863 kilovatios desde 1 de abril de 1939 hasta el final del primer trimestre del año en curso. La cifra de kilovatios se desglosa en 1.211.887 instalados en centrales hidráulicas y 158.976 en centrales térmicas.

En este mismo primer trimestre la producción de las centrales térmicas del I. N. L. ha alcanzado los 176.383.677 kilovatios.

○ Por el Servicio Nacional del Trigo se va a construir en Palencia uno de los mayores silos de España, dentro del plan que comprende un grupo de 14 nuevos silos y seis graneros. Además de este de la capital, construirá otros en Baltanás y Fechilla.

○ Una firma industrial agrícola de Canarias ha solicitado autorización para duplicar su actual producción de azúcre, de 950 toneladas anuales, mediante la instalación de una nueva cámara de sublimación, de 1.600 metros cúbicos, con sus accesorios. El coste se aproximará a las 300.000 pesetas, y los elementos de la ampliación será totalmente de construcción nacional.

○ Existe el proyecto de instalar en Valencia una nueva fábrica de cerámica, con un capital de 1.500.000 pesetas, empleando maquinaria y materias primas nacionales. La fabricación se limitará a piezas para la construcción.

○ También en Valencia se ha solicitado autorización para instalar una fábrica para el aprovechamiento de la cáscara de naranja, con una capacidad anual de 700 toneladas de cáscara estabilizada y desecada. El capital previsto pasa de los seis millones de pesetas, y la maquinaria será enteramente de construcción nacional.

○ La Comisión Gestora de Piritas Españolas ha convocado dos concursos separados para el proyecto y el montaje en Puertollano, para la Empresa Nacional Calvo Sotelo, de las plantas para la tostación de 160 toneladas métricas-día de piritas y para la fabricación de 200 toneladas métricas-día de ácido sulfúrico. En las oficinas de dicho Organismo, Lista, 40, primero, Madrid, se encuentran a disposición de los posibles interesados los pliegos de condiciones de ambos concursos. El plazo de admisión de ofertas se cierra los próximos días 31 de octubre y 15 de noviembre.

○ El comercio exterior de España, en el pasado mes de marzo, fué de 288,7 millones de pesetas-oro, con aumento de 10,9 millones respecto a igual mes del año anterior. Las importaciones representan 151,5 millones de pesetas, con aumento de 1,2 millones, y las exportaciones 137,2 millones, con incremento de 0,7 millones.

○ Por el Ministerio de Agricultura ha sido aprobada la primera parte del plan de mejoras territoriales y obras de concentración parcelaria en la zona de Olivares de Júcar (Cuenca). La Comisión técnica creada por dicho Departamento ha redactado la primera parte del plan de mejoras territoriales y obras que han de realizarse en dicha zona para que la concentración parcelaria se lleve a efecto. Las obras comprendidas en esta primera parte comprenden abastecimientos de aguas, pozos y abrevaderos para el servicio de ganado, investigación de aguas para riegos, acondicionamiento de la red de caminos de servicios principales, construcción de un lavadero público y construcción de dos apriscos para el ganado.

○ Según datos facilitados por el Sindicato Nacional Textil, el balance de producción de rayón en España, durante el mes de junio, arroja la cifra de 958.022 kilogramos, que pone de relieve la importancia que dicha fibra artificial viene alcanzando en la economía industrial, máxime teniendo en cuenta las múltiples aplicaciones que este producto viene consiguiendo en los distintos ramos industriales interesados.

○ De acuerdo con las autorizaciones aprobadas por el Gobierno, ha sido formalizado un Convenio de préstamo, por importe de 30

millones de pesetas, entre un grupo de Entidades americanas y el Instituto Español de Moneda Extranjera.

La operación convenida libre de garantías, facilitará, a través de créditos parciales correspondientes, las importaciones de productos básicos para nuestra industria, ofreciendo como característica la disponibilidad que del crédito pueda realizar el Instituto para contrarrestar cualquier movimiento especulativo frente a la peseta, recogiendo con ello los resultados de toda una labor de control que ha venido llevándose a cabo y que ha permitido hacer desaparecer prácticamente los cambios que al margen de la Ley venían produciéndose en determinados mercados exteriores, con evidente perjuicio para nuestra divisa.

Es indudable que el prestigio que en el exterior se reconoce a España, hace posible que en el orden crediticio se encuentren las facilidades necesarias que permiten mirar con confianza la ejecución de los programas que sobre expansión industrial y comercial viene desarrollando el Gobierno.

DISPOSICIONES OFICIALES

AGRICULTURA.—Orden de 16 de julio (B. O. del 30), dictando normas sobre futuras plantaciones de viñedos.

HACIENDA.—Orden de 13 de julio (B. O. del 28), fijando la cifra relativa de negocios en España de la Sociedad de Seguros Hansa de Stockholm (sueca), para el trienio 1951-52, en 0,156 por 100.

HACIENDA.—Orden de 20 de julio (B. O. del 29), regulando la inspección de la Contribución sobre la Renta.

HACIENDA.—Orden de 15 de julio (B. O. del 30), regulando la inversión de capitales enajenados a los efectos establecidos en el artículo 9.º de la Ley de 16 de diciembre de 1954, relativa a la Contribución sobre la Renta.

HACIENDA. Orden del 15 de julio (B. O. del 30), señalando los rendimientos de la ganadería a los efectos de la Contribución sobre la Renta, y aclarando diversos preceptos de la Orden de 14 de mayo último sobre el mismo asunto.

HACIENDA.—Orden de 29 de julio (B. O. del 31), señalando el recargo que deberá cobrarse por las Aduanas en las liquidaciones de los derechos de Arancel durante el mes de agosto de 1955 (sin cambio, a 257,7 por 100).

PRESIDENCIA.—Orden de 26 de julio (B. O. del 31), disponiendo la formación de la Estadística de la Industria Textil.

ASUNTOS EXTERIORES.—Orden de 8 de julio (B. O. del 29), creando la Comisión Interministerial Coordinadora de la Asistencia Técnica, según el programa de las Naciones Unidas.

ASUNTOS EXTERIORES.—Orden de 15 de julio (Boletín Oficial del 31), constituyendo una Comisión Interministerial para organizar la participación española en la Exposición Internacional de Bruselas de 1958.

ASUNTOS EXTERIORES.—El Boletín Oficial de 31 de julio reproduce el canje de Notas prorrogando el vigente Acuerdo Comercial entre España y Brasil.

OBRAS PUBLICAS.—Orden de 20 de julio (B. O. del 3 de agosto), dictando normas sobre contratación directa de obras y servicios.

IBEROAMERICA

○ El Banco del Brasil ha hecho públicas determinadas disposiciones por las cuales se devaluarán las categorías de cambio aplicables a las exportaciones, salvo en el caso del café, cacao, algodón, plátanos, fibra piassava, habas de soja y semillas de ricino. Con las exportaciones que anteceden, el Banco ha modificado la categoría de las exportaciones, que antes eran de segunda, a tercera y cuarta, las de tercera a cuarta.

○ Entre la Compañía de Ferrocarriles de Portugal y su personal ha sido firmado un Acuerdo que representará para éstos un aumento de haberes de 60 millones de escudos. Este aumento será cubierto por otro en las tarifas de pasajeros, que oscilará entre el 5 y el 12 por 100, y por aumento también de los servicios prestados por la Compañía a Correos, Telégrafos y Teléfonos, así como por un impuesto adicional pagadero por las líneas de autobuses que hacen la competencia a los ferrocarriles. 27.000 obreros ferroviarios recibirán los beneficios del nuevo aumento.

○ El Ministerio de Economía chileno ha decretado que las Com-

BANCO IBERICO

Avenida de José Antonio, 18.

M A D R I D

AGENCIA URBANA: Plaza de Salamanca, 9. Madrid.

Capital. 40.000.000 de ptas.

Reservas. 20.000.000 »

TODA CLASE DE OPERACIONES BANCARIAS

Dirección Telegráfica: BANKIBER

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.594)

pañías productoras de nitrato serán autorizadas para convertir sus ingresos por exportaciones a un tipo de cambio mejorado.

Este tipo de cambio oscilará, de acuerdo con la oferta y la demanda, desde un mínimo de 240 pesos a un máximo de 300 pesos el dólar estadounidense.

Dicho tipo oscilante fué introducido recientemente para una lista determinada de exportaciones "marginales" y algunas mercancías de importación. Su ampliación a las exportaciones de nitrato es el resultado de las protestas de los productores de nitrato contra los tipos inadecuados aplicados a sus ingresos.

Algunas de las grandes Compañías productoras de cobre, de propiedad americana, han presentado también una petición de que sus ingresos por exportaciones sean convertidos a 300 pesos, pero el Ministerio de Economía dice que no se ha tomado aún ninguna decisión.

EXTRANJERO

○ La Junta del Consejo de Economía del Gobierno japonés ha publicado un "Libro Blanco" en el que se dice que el Japón habrá de ampliar aun más sus exportaciones, especialmente a los mercados asiáticos, para poder dar trabajo a su creciente población.

Analizando lo conseguido por la política deflacionista en el año financiero que terminó en marzo de 1955, el "Libro Blanco" hace resaltar que, a pesar de que las exportaciones, producción, ingresos nacionales y ahorro habían aumentado mientras que el consumo nacional había descendido, el comercio exterior del Japón se encontraba aún un 50 por 100 por debajo del nivel anterior de la guerra. Sin embargo—dice—, el comercio mundial ha alcanzado un 150 a 100 de antes de la guerra.

La política deflacionista—continúa diciendo—ha ocasionado un aumento del número de parados de 250.000 hasta un total de 840.000, mientras que, además, "la falta de trabajo latente" se calcula en más de cinco millones. Por otro lado, se estima que la población del Japón aumenta en un millón al año, mientras que la población obrera aumentará en 700.000 cada año.

○ Según los círculos comerciales de Dusseldorf, se espera que las ventas de la industria textil de la Alemania occidental sean alrededor de un 10 por 100 más elevadas que las del año pasado.

Dichos círculos dicen que la producción de ropa hecha, en la primera mitad de este año, sobrepasarán las del período enero-junio de 1954 de un 20 al 30 por 100.

Por otro lado—añaden—, la competencia de artículos de lana artificial italiana a precios bajos ha descendido considerablemente en los últimos meses, como consecuencia del aumento en la demanda del consumo de tejidos de lana de alta calidad.

○ La producción total de Estados Unidos ha rebasado todos los cálculos y ha alcanzado una cifra máxima de 383.000 millones de dólares en el segundo trimestre del año, según el Consejo Económico.

Este aumento de la producción ha hecho aumentar la renta nacional en el período abril-junio a 300.300 millones de dólares, lo que significa un aumento de más de 6.700 millones en tres semanas de 1955.

El Departamento de Trabajo informa que hay una cifra "record" de 64 millones de trabajadores en el mes de junio. El número de parados se mantiene en 2.679.000, como en el mes pasado.

Los consejeros financieros y económicos del Presidente han hecho constar que en el segundo trimestre de este año se había registrado un aumento de 8.000 millones de dólares sobre el examen anterior.

○ La Junta del Hierro y el Acero informa que la producción de acero crudo en Gran Bretaña ha alcanzado una nueva marca durante el primer semestre de este año: 10.074.600 toneladas, contra 9.524.200 durante el mismo período de 1954.

La producción de acero en junio fué de un promedio de 364.200 toneladas a la semana, contra 371.700 toneladas en junio de 1954. Esta escasa producción fué motivada por las huelgas. La producción de hierro en lingote fué en junio de un promedio de 216.800 toneladas a la semana, contra 233.200 toneladas semanales en junio de 1954.

○ El Ministro de Comercio japonés anuncia que ha ordenado a los fabricantes reducir la producción de hilado de algodón en un 16 por 100, a partir de agosto, en lugar del actual 12 por 100.

La reducción tiene por fin aminorar la producción de hilado de algodón hasta unas 163.000 balas al mes.

La reducción de la producción de hilado de algodón en el Japón, declarada obligatoria desde el mes de mayo pasado por Decreto del Ministerio, ha fracasado, hasta la fecha, en conseguir los resultados previstos. La producción en junio sumó 178.000 balas. Dicho Ministerio dijo que hubiera sido de unas 171.000, de haberse cumplimentado sus órdenes.

○ La Vickers Armstrong Aircraft Limited ha anunciado haber recibido un pedido de la India Airlines Corporation de cinco aeronaves Viscount 700 D. La entrega empezará a partir de 1957. Ello hace un total de Viscounts vendidos, de 234.

○ En Escocia se están empleando nuevos procedimientos para obtener potencia creciente de un combustible conocido desde la más remota antigüedad: la turba. Se dispone de unos 600 millones de toneladas de este material. Una central de fuerza, destinada a la experimentación, se dotará de una turbina de ciclo cerrado, que ha realizado ya una prueba de mil horas con turba pulverizada. Para evitar el exceso de humedad del combustible, se está desecando el yacimiento en explotación, mediante máquinas especiales, accionadas por motores Diesel de gran velocidad y 100 HP., que cortan el combustible en bancos de 1,5 metros de ancho, cavando zanjas a razón de 85 metros por hora. Se asegura que el aprovechamiento de los grandes depósitos de turba escoceses puede proporcionar trabajo a 20.000 obreros durante cien años.

○ La Comunidad Europea del Carbón y del Acero ha producido 37,09 millones de toneladas de mineral de hierro en el primer semestre de este año, contra 31,12 millones de toneladas en el período correspondiente de 1954.

Alemania occidental ha producido un 24,6 por 100, con 7,54 millones de toneladas, contra 6,05 millones, mientras que Francia ha aumentado su producción en un 16,7 por 100 a 25,26 millones de toneladas de 21,64 millones en el período enero-junio de 1954.

Bibliografía

LEY DEL TIMBRE DEL ESTADO DE 14 DE ABRIL DE 1955.—Texto de la Ley, comentarios e índice alfabético.—Cámara Oficial de la Industria de la provincia de Madrid.

En un reducido cuaderno, perfectamente editado, la Cámara Oficial de la Industria de la provincia de Madrid ha dado a la publicidad el texto íntegro de tan importante Ley. Esto, por sí solo, sería un plausible trabajo, pues los interesados en conocer las atinadas disposiciones que contiene encuentran en el cuaderno la manera fácil de que les sirva de consulta en cualquier momento de duda sobre la materia de que trata el texto legal.

Pero, además, la Cámara ha tenido el acierto de comentar debidamente la disposición a que nos referimos, y en las primeras páginas, bajo el título "La Nueva Ley del Timbre", encontramos varios interesantes enunciados sobre la desviación del principio tradicional que limitaba el alcance del gravamen, documentos notariales, los intervenidos por Agentes mediadores colegiados, reintegro de los documentos de crédito y giro, de los libros de comercio y documentos de contabilidad, formalización de venta, de instalación, obras y entregas de productos naturales, de Sociedades mercantiles, timbre sobre la publicidad, exenciones, Organismos y servicios, responsabilidades, reintegro de las actuaciones y disposiciones transitorias, con extenso preámbulo.

Felicitemos a la Cámara por su oportuna labor.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Domicilio social: **ALCALA, 14 - MADRID**

Capital desembolsado. **408.375.000**, — ptas.
Reservas **605.119.131,09** »

471 Dependencias en España y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales.

DEPARTAMENTO DE EXTRANJERO

Cedaceros, 4 Madrid.

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO
LIBRETAS DE AHORRO

DEPENDENCIAS URBANAS EN MADRID:

Glorieta de Bilbao, 6. Atocha, 22. Plaza del Emperador Carlos V, 8. Velázquez, 29 moderno. Barquillo, 44. Plaza del Callao, 1. Plaza de la Cebada (calle de Toledo, 77 moderno). San Bernardo, 40. Plaza de la Independencia, 4. Glorieta de Cuatro Caminos (esquina a la calle de Artistas). Alberto Aguilera, 56, y Guzmán el Bueno, 2. Conde de Peñalver, 14. Mayor, 41. General Ricardos, 177. Serrano, 51. Fuencarral, 4. Miguel Angel, 16. Bravo Murillo (Viriato, 1). Puente de Vallecas (Avenida de la Albufera, 36). Goya, 5, y Diego de León, 54.

DEPENDENCIAS EN LA PROVINCIA DE MADRID

Arganda del Rey. Ciempozuelos. Colmenar Viejo. Chinchón. Getafe. Navalcarnero. San Lorenzo del Escorial. San Martín de Valdeiglesias. Torrejón de Ardoz.

(Aprobado por la Dirección General de Banca, con el número 1.688.)

Banco Vitalicio de España

Compañía Anónima de Seguros
FUNDADA EN 1880

Seguros de Vida y rentas vitalicias
Seguros de Incendios y Robo
Seguros individuales
y acumulativos de Accidentes
Responsabilidad civil y Vehículos
Seguros de Accidentes del Trabajo
Seguros de Averías en maquinaria
Seguros de Transportes marítimos,
terrestres y de valores
Reaseguros.

Domicilio social: **BARCELONA**

Paseo de Gracia, 11.

OFICINAS DE MADRID

Alcalá, 21.

EDIFICIOS PROPIEDAD de la COMPAÑIA

Delegaciones en todas las capitales de provincia.
Agencias en todas las poblaciones de importancia.

(Autorizado por la Dirección General de Seguros en 9 de junio de 1951)



Banco Exterior de España

ENTIDAD OFICIAL DE CREDITO

Especializado en toda clase de operaciones de comercio exterior

Capital escriturado	250.000.000	de pesetas
Idem suscrito	200.000.000	»
dem desembolsado	200.000.000	»
Reservas	137.000.000	»

OFICINAS CENTRALES:

CARRERA DE SAN JERONIMO, 36.—MADRID
SUCURSALES Y AGENCIAS

Agencia Urbana en Madrid: Goya, número 41.
PENINSULA

Alicante; Avilés; Barcelona, El Borne, Vía Layetana, núm. 25, y Avenida de José Antonio, núm. 557 (Barcelona); Bilbao; Burriana; Castellón de la Plana; Gandía; Gijón; Jerez de la Frontera; Murcia; Palafrugell; Reus; San Sebastián; Sevilla; Valencia, y Vigo.

ISLAS CANARIAS

Las Palmas de Gran Canaria; La Orotava; Puerto de la Cruz; Puerto de la Luz, y Santa Cruz de Tenerife.

AFRICA

Bata, Puerto Iradier, Río Benito, San Carlos de Fernando Póo, Santa Isabel, Sidi Ifni, Villa Bens, Villa Cisneros, Tánger y Tetuán.

FILIALES EN EL EXTRANJERO

BANCO ESPAÑOL EN PARIS

París: 16, Rue de la Chaussée d'Antin (9.^a).

París: 22, Rue du Pont Neuf (Halles).

Marsella: 28, Cours Lieutaud.

Casablanca: "Villas Paquet", Boulevard de la Gare, angle rue Georges Mercié.

BANCO ESPAÑOL EN LONDRES

Londres: 27, Throgmorton Street, E. C. 2.

Londres: 3, Covent Garden, Long Acre-London, W. C. 2.

Liverpool: 6, Victoria Street.

BANCO ESPAÑOL EN ALEMANIA

Frankfurt/Main: Neue Mainzer Strasse, 52/54.

Hamburgo: Oficina de representación, Heuer Wall, 61.

Corresponsales en las principales plazas del mundo.

BANCO HISPANO AMERICANO MADRID

Capital social	500.000.000 Ptas.
Capital desembolsado	462.500.000 »
Reservas	634.000.000 »
Capital desembolsado y reservas	1.096.500.000 »

CASA CENTRAL y DEPARTAMENTO EXTRANJERO

Plaza de Canalejas, núm. 1

SUCURSALES URBANAS:

Alcalá, núm. 68	Lagasca, núm. 40
Atocha, núm. 55	Legazpi (Ola. Beata M. ^a Ana de Jesús, 12)
Avda. José Antonio, n.º 10	Mantuano, núm. 4
Avda. José Antonio, n.º 50	Mayor, núm. 30
Bravo Murillo, n.º 300	P. ^a Emperador Carlos V, 5
Conde de Peñalver, núm. 49	Pte. Vallecas (Avda. Albufera, 26)
Duque de Alba, n.º 15	Rodríguez San Pedro, 66
Eloy Gonzalo, n.º 19	Sagasta, núm. 30
Fuencarral, núm. 76	San Bernardo, n.º 35
J. García Morato, 158 y 160	Serrano, número 64

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.700